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ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ УКРЕПЛЕНИЕ КОЛХОЗОВ 
РУКОВОДЯШ,ИМИ КАДРАМИ

Советский на1род настойчиво осуществ- 
ляет выработанную Коммунистической пар
тией программу крутого подъема всех от
раслей сельского хозяйства. В 1954  году, 
несмотря на сложные метеорологические 
условия, страна получила хлеба, хлопка, 
льна, мяса, молока, масла и других важ . 
нейших сельскохозяйственных продуктов 
больше, чем в предыдущем 195 3  году. Соз
даны необходимые условия для еще более 
быстрого подъема сельского хозяйства в 
ближайшем будущем.

В соответствии с решениями партии 
увеличен объем капиталовложений в сель
ское хозяйство, усилена техническая во
оруженность МТС, совхозов и колхозов. 
Непрерывно растущая тяжелая промыш
ленность позволяет направлять в деревню 
все больше и больше новейшей техники, 
минеральных удобрений и других мате|ри- 
ально-технических средств, необходимых 
для крутого подъема сельского хозяйства.

Еще сентябрьский Пленум Ц К КПСС 
указал, что материально-технические ус
ловия, которые создаются для подъема 
сельского хозяйства, не могу'т дать долж
ного эффекта, если не будет улучшено ру
ководство сельским хозяйством. От укреп
ления МТС. колхозов и совхозов опытны
ми, проверенными, честными и преданны
ми руководите.тями, умеющими организо
вать дело, правильно подобрать и расста
вить людей, в первую очередь зависят 
осуществление неотложных задач в сель
ском хозяйстве.

За время, истекшее после сентябрьского 
Пленума Ц К КПСС, проведена большая ра. 
бота по укреплению МТС квалифицирован
ными кадрами —  директорами, главными 
инженерами, заведлощими мастерскими. 
Теперь эти кадры в массе своей имеют 
высшее специальное образование. Созданы 
кадры постоянных рабочих МТС. В насто. 
ящее время непосредственно на производ
стве в колхозах работает около 120  тысяч 
агрономов и зоотехников. Ос^тцествлен ряд 
мер по улучшению состава председателей 
колхозов путем посылки на эту работу 
специа.тистов сельского хозяйства и руко
водящих партийных и советских работни. 
ков. Из среды колхозников и колхозниц 
выдвинулось немало талантливых руково
дителей, Многие из них уже успели про
явить себя подлинными вожаками масс, 
организаторами колхозной экономики.

Нельзя, однако, не видеть, что во главе 
части колхозов до сих П01р находятся сла
бые работники, которые не отвечают 
предъявляемым к  ним в настоящее время 
большим требованиям. Именно этим прежде 
всего объясняется продолжающееся отста
вание части колхозов.

Январский Пленум Ц К КПСС поставил 
грандиозную задачу —  в течение ближай
ш их пяти —  шести лет довести ежегод
ный валовой сбор зерна не менее чем до 
10  миллиардов пудов и увеличить произ
водство основных продуктов животноводст
ва в два— два с лишним раза. Для успеш. 
кого решения этой задачи необходимо с 
максимальной полнотой использовать бога
тые производственные возможности, тая. 
щиеся в недрах общественного хозяйства.

Многолетний опыт показывает, что об
щественное хозяйство быстрее растет и 
мрепнет в тех колхозах, которыми руково
дят способные, преданные колхозному делу 
кадры, умеющие сплотить колхозников и 
успешно руководить коллективным хозяй
ством. При этом особая роль принадлежит 
председателю колхоза —  центральной фи. 
гуре колхозного производства. Он облечен 
высоким доверием колхозников и призван 
вести настой’гавую борьбу за выполнение 
задач, поставленных партией и правитель, 
ством, строго блюсти интересы Советского 
государства, колхозов и колхозников.

Не будет преувеличением сказать, что 
если бы во главе каждой артели стоял хо
роший руководитель, то у  нас не было бы 
значительной части отстающих колхозов и 
задача расширения производства сельско
хозяйственных продуктов решалась бы с 
большим успехом.- Факты говорят о том, 
что при хорошем председателе любой, да
же самый отстающий колхоз может в 
один —  два года поднять свое хозяйство. 
Тем не менее работа по дальнейшему у к 
реплению колхозов руководящими кадрами 
проходит неудовлетворительно.

Разумеется, что не во всех колхозах за
дача подбора способных и опытных руко
водителей может быть сразу же решена за 
счет местных работников. Правда, в ка ж . 
дом колхозе можно подобрать человека, ко
торый со временем станет хорошим пред
седателем, во для этого потребуется много 
времени, А время не ждет, мы должны в 
короткие сроки добиться резкого 1'величе- 
ния производства продуктов.

Чтобы в кратчайший срок л  радикаль
ным образом решить задачу укрепления 
экономически слабых колхозов, необходимо 
помочь им руководящими кадрами. Глав
ную роль в этом отношении должны сыг
рать наши города и промышленные цент
ры, располагающие первоклассными кад
рами.

Центральный Комитет КПСС и Совет 
М и н и с т р о в  СССР приняли решение до ию
ля 195 5  года подобрать и послать на доб
ровольных началах на руководящую рабо
ту в колхозах не менее 30  тысяч опыт

ных работников из состава партийных, со. 
ветских, хозяйственных и инженерно-тех
нических работников, рабочих и служа
щих, как коммунистов, так  и беспартий
ных, способных обеспечить руководство 
коллективным хозяйством.

Социалистический город уже не раз по
могал деревне кадрами. Так было в 1929  
году, в период развертывания массового 
колхозного движения, когда по призыву 
па)ртии было направлено для работы в де
ревне 2 5  тысяч передовых рабочих, сыг
равших огромную роль в борьбе за победу 
колхозного строя. Так было в 1933  году, 
когда для политотделов МТС было отобрано 
17 тысяч человек, которые проделали 
большую работу по организационно-хозяй
ственному и политическому укреплению 
колхозов. Так б ь ш  и несколько лет назад, 
когда укрупнение мелких колхозов потре
бовало более квалифицированного руковод
ства и на посты председателей сельхозарте
лей были выдвинуты тысячи партийных, 
советских работников, специалистов сель
ского хозяйства и наиболее способных 
практиков.

I I  теперь, когда Коммунистическая пар
тия разработала пропрамму крутого подъе
ма сельского хозяйства, наши города и 
промышленные центры призваны оказать 
колхозам большую помощь кадрами. Они 
должны выделить для деревни своих луч
ших. способных людей, которые со знани
ем дела, а главное — с сознанием ответст
венности и необходимости приложат своп 
усилия к  делу подъема сельского хозяйст
ва.

Чтобы подобрать для колхозов нужные 
кадры, потребуется серьезная организатор, 
ская и политическая работа партийных 
организаций. Вопрос об унреплении колхо
зов р>'ководящими кадрами следует обсу
дить на общих собраниях коллективов 
предприятий и учреждений, широко разъ
яснить рабочим и служащим важность и 
значение этого мероприятия. Необходимо, 
™ б ы  каждый коммунист и беспартийный, 
будь то рядовой рабочий предприятия или 
ответственный работник министерства, ве
домства, научно-исследовательского учреж. 
дения, понимал, что руководящая работа 
в колхозе не менее почетна и ответствен
на, чем работа на любом промышленном 
предприятии, в любом научном или госу
дарственном учреждении.

В этой связи полезно напомнить указа
ние В. И. .Тенина:

«Почему бы теперь не переместить чз- 
которых членов ВЦПК или членов колле
гий или других высокопоставленных това- 
рищей на работу даже уездную, даже во
лостную? Не настолько же мы в самом де
ле .«обюрократились», чтобы «смущаться» 
этим. I I  найдутся у  нас десятки централь
ных работников, которые охотно пойдут 
на это. А дело хозяйственного строитель
ства всей республики выиграет от этого 
чрезвычайно, и образцовые волости или 
образцовые уезды сыграют не только 
крупную, но прямо решающую, историче
скую роль».

Можно было бы привести немало приме
ров, говорящих о мудрости этого ленинско
го указания. Вот один из них. Вско,ре пос
ле войны на пост председателя экономиче
ски^ слабого колхоза «Рассвет». Могилев
ской области. Белорусской ССР, пришел 
демоби.тизованный из армии ком.мунист 
К. Орловский. За короткий срок руково
димый им колхоз превратился в одно из 
самых передовых хозяйств республики. 
Денежный доход колхоза в 1954  году со
ставил 8 миллионов 3 00  тысяч рублей. 
Обсудив |решения январского Пленума ЦК 
КПСС, артель решила увеличить в 1955  
году денежный доход до 18 миллионов 
рублей. Теперь артель является образцом 
для многих колхозов Белоруссии. Другой 
пример. В орденоносном колхозе имени 
I I .  В. ^ а л и н а , Генического района, Хер
сонской области, председателем работа
ет Г, Литовченко, направленный в сель
ское хозяйство в числе «двадцатипятиты. 
сячников». В настоящее время в R0v̂ X'Jзв 
имеется около 10 тысяч тонкорунных 
овец, каждая из которых дает в ореднем 
по 4— 5 килограммов тонкой шерсти. Де
нежный доход колхоза в 1954  году соста
вил 4 миллиона 4 00  тысяч рублей. Мно
гие колхозы Украины учатся у этой арте. 
ли правильному ведению колхозного произ
водства.

Всем известны замечательные достиже
ния многих председателей колхозов —  
практиков, накопивших большой опыт ру
ководящей работы и умело использующих 
резервы колх(йного производства. К  таким 
руководителям колхозов относятся С. Ко. 
ротков —  председатель колхоза имени 
Сталина, Чувашской АССР. Н. Пузанчп. 
ков —  председатель колхоза имени Моло
това. Московской области, Ф. Дубковец- 
КЮ1 —  председатель колхоза «Здобуток 
Жовтня», Черкасской области, Ф. Генера. 
лов —  председатель колхоза имени Стали
на, Московской области, П. Малинина —  
председатель колхоза « 12 -й  Октябрь», Ко. 
стромскон области, П. Прозоров —  предсе
датель колхоза «Красный Октябрь». К и 
ровской области, М. Посмигный —  пре.д- 
седатель колхоза имени Буденного, Одес. 
скоп области, Ф. Гринько —  председатель 
колхоза имени Молотова, Алтайского края, 
X. Турсункулов —  председатель колхоза

имени Кагановича, Ташкентский области, 
Ы. Гармаш —  председатель колхоза «Но
вый шлях», Черниговской области, и мно. 
гие другие.

Если партийные организации проведут 
работу цо отбору людей на посты предсе
дателей колхозов со всей тщательностью и 
требовательностью, то ряды передовых 
председателей колхозов будут приумноже
ны в самое ближайшее время. Но для это
го надо отбирать 'действительно наиболее 
способных, примерных в работе и в быту, 
достойных доверия товарищей, за которых 
ручаются партийная организация и кол
лектив рабочих II служащих и которых 
можно с полной ответственностью рекомен. 
довать на почетную и ответственную ра
боту председателя колхоза.

При отборе кадров для деревни ни в ко. 
ем случае нельзя допускать ошибок, кото
рые имели место ранее при выдвижении 
руководящих работников и сцециалистов 
сельского хозяйства на посты щ)едседате- 
лей колхозов. Некоторые паа)тийные и со
ветские организации рекомендовали на эту 
работу людей недостаточно проверенных 
или заведомо негодных, ненужных на 
предприятиях. Прибыв в колхозы, такие 
«деятели» не только плохо работали, но и 
недостойно вели себя в быту. Колхозники 
правильно поступали, освобождая их от 
обязанностей председателей колхозов.

Партия и правительство создают все ус
ловия Д.1Я того, чтобы направляемые на 
посты председателей колхозов люди могли 
по-настоящему щюявить свои способности 
и таланты. 11м будет оказана помощь в ос
воении опыта передовых колхозов, для них 
создаются необходимые материально-быго- 
вые условия.

Местным партийным и советским орга
нам вменено в обязанность организовать в 
областных центрах курсы для работников, 
которых намечено рекомендовать председа. 
телями колхозов. Па этих курсах они мо
гут ознакомиться с вопросами экономики 
и организации производства. После окон
чания курсов отобранные будут проходить 
двухмесячную стажировку в передовых 
колхозах, непосредственно участвуя на ра- 
боте в бригаде п на фермах.

Каждый направляемый на работу в де
ревне должен стремиться к  тому, чтобы на 
деле заслужить высокое доверие, которое 
оказывается председателю колхоза. Надо 
иметь в виду, что на пост председателя- 
колхоза общему собранию колхозников бу
дут рекомендоваться сразу после стажи
ровки только те работники, которые на 
протяжении всего своего жизненного пу
ти доказали, что они являются хорошими 
организаторами масс, и в отношении кото
рых у  колхозников будет уверенность, что 
они смогут руководить общественным хо
зяйством и строго блюсти интересы госу
дарства, колхозов и колхозников.

Что же касается товарищей, в отноше
нии которых колхозники еще недостаточно 
уверены, что они, встав во главе колхо
зов, смогут теперь л:е справляться со 
своими обязанностями, то общие собрания 
колхозников могут утвердить их замести
телями председателей колхозов, но не более 
чем на шесть месяцев. Если такие товари
щи ррош о проявят себя на посту замести
телей председателей, колхозники, видимо, 
решат избрать их председателями колхо
зов. В том случае, если присланный в 
колхоз товарищ не проявит себя на рабо
те и колхозники не сочтут возможным из. 
брать его председателем колхоза, то мест
ные партийные и советские органы долж
ны безотлагательно принять меры к  тому, 
чтобы укрепить руководство колхозом, 
оказать помощь в работе старому предсе
дателю или подобрать и рекомендовать 
колхозникам на пост председателя более 
подходящую кандидатуру.

Можно не сомневаться, что партийный, 
профсоюзный и комсомольский актив, ком1 
мунисты и беснартийные отнесутся к  ра
боте в деревне, ка к  к  почетному поруче. 
нию'цартии и народа, отзовутся на при. 
зыв поехать в колхозы так. ка к  всегда от. 
зывались партийные и беспартийные 
большевики на самые крупные, общегосу
дарственные мероприятия, проводимые 
партией.

Партийные, советские и щюфеоюзные 
организации должны со всей ответствен
ностью провести работу по отбору людей, 
достойных высокого назначения. Они вы
полнят свою зад<ачу только при условии, 
если каждый их посланец, став предсещ- 
телем колхоза, будет высоко держать честь 
коллектива, направившего его на работу в 
деревню, будет оправдывать высокое зва
ние члена ленинской партии, щюдставите- 
ля советского рабочего класса и нашей 
народной интеллигенции.

В героической борьбе за построение со
циализма, за индустриализацию страны п 
коллективизацию сельского хозяйства, за 
подъем социалистической экономики сло
жилось нерушимое единство интересов ра. 
бочего класса и крестьянства. Направле
ние нового многочисленного отряда лучших 
людей социалистического города на рабог/ 
в деревню послужит делу дальнейшего у к 
репления братского союза рабочего класса 
и колхозного крестьянства, будет содей
ствовать росту могущества нашей социа
листической Родины.

(Передовая «Правды» за 5 апреля).

Советские люди полны решимости 
отстоять дело мира

Укреплять 
оборонную мощь 

Родины
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 3 апреля. (T.iCC). 

В обстановке огромного полипгческого и 
трудового подъема на  заводах и рудниках 
Приднепровья начался сбор подписей под 
Обраще]шем Всемирного Совета Мира про 
тпв подготовки атомной войны.

На собрании в мартеновском цехе заво
да ш ш ни Карла Лиикнехта выступил один 
из старейших сгалеплавильщнкоь завода 
Антон Иванович Баранник.

—  Мы —  люди мирного труда, строи
тели свободной и счастливой жизни, —  
сказал он. —  Более двадцати лет я варю 
сталь. Выплавленный мной металл идет 
на производство автомобштей и тракторов, 
сельскохозяйственных машин и предметов 
широкого потребления.

Империалисты готовят новую войну, 
угрожают человечеству атомным и водо
родным оружием. Но советские люди не из 
пуг.швы х. Поджигателям войны нас не за
пугать.

Я не пожалею сил для дальнейшего 
расцвета своей любимой Родины и сделаю 
все, чтобы она была еще могущественнее. 
С начала года мною уже выплавлено 
пятьсот тонн металла сверх плана. До 
конца года берусь дать еще тысячу тонн 
дополнительной продукции.

Сталевары Михаил Усов, Ваотлий Пруд- 
кый, мастер разливо^шого пролета Павел 
Клевакнн заявляют, что свои подпиои под 
Обращением Всемирного Совета Мира они 
такж е подкрепят сверхплановым металлом.

На многолюдном собрании рабочих ко
лесопрокатного цеха взволнованную речь 
произнес бригадир Василий Ш инкаренко:

—  Великое достижение человеческого 
гения —  ато'мщто энергию —  англо-аме
риканские империалисты хотят использо
вать против мирных городов и сел, для 
ун1П1тожения людей. Мы, советские люди, 
подписываясь под Обращением Всемирного 
Совета Мира, говорим —  если вы развя
жете новую войну, то пеняйте на  себя —  
вашей капиталистп^1еской системе насту
пи т конец.

Мы будем^трудиться еще упорнее, да
дим стране больше металла, чтобы еще 
более укрепить ее могу’щество.

Дружно иша подписка под Обращением 
Всемирного Совета Мира в доменном, пер
вом мартеноБСК-ом, сортопрокатном цехах 
завода имени Петровского, на заводах име
ни Ленина, имени Дзержинского и других. 
Выступавшие н а  собраниях горячо одобря
ли п  поддерживали миролюбивую внеш
нюю политику Советского правительства, 
заявляя, что будут трудиться еще самоот
верженнее, укреплять оборонную мощь 
родного государства.

-  iimtiimimmmmiiiHiiiKuimmiia .

КЕМЕРОВО. На предприятиях Кузбасса 
горячо обсуждается обращение горняков 
Сталинской области.

Многолюдные собрания состоялись на 
шахте >2 3-3-бис. Применяя все но-

По примеру шахтеров Донбасса
вое, передовое, эта ш ахта на семь дней 
раньше срока выполнила квартальное 
задание.

Горняки единодушно решили в тради
ционном соревновании с шахтерами Дон

басса добиваться первенства, дперочио 
выполнить годовой план.

Шахтеры держат слово. В эти дни они 
работают с опережением графика.

.4 апреля. (ТАСС).

ПРЕГРАДИТЬ 
ДОРОГУ ВОЙНЕ!

На втором лесозаготовительном пункте  
Тимирязевского леспромхоза состоялось 
многолюдное собрание, посвященное кам- 
пании по сбору подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира против подготов
ки  атомной войны. Рабочие и работницы, 
домашние хозяйки собрались сюда для то
го, чтобы продемонстрировать свою готов
ность вместе со всем советским народом до 
конца отстаивать де.то мира, предотвра
тить угрозу атомной войны.

Выступающие в своих речах единодуш
но одобряли мудрую внешнюю политику 
Коммунистичоскоп партии и Советского 
правительства, указали на то, что наше 
стремление к  миру —  не признак слабо, 
сти Советского государства, а искреннее 
стремление предотвратить угрозу новой 
войны, избавить простых людей от ее тяж- 
ких последствий. Они особо подчеркивали 
необходимость защищать дело мира свопм 
самоотверженным трудом, направленным 
па укрепление экономического и оборонно
го могущества нашей страны.

Тов. Константинов —  машинист локо
мобиля —  заявил:

—  Все народы мира выстуттают за мир, 
у них хватит сил для того, чтобы шрегра- 
лить дорогу воине. Своими подписями под 
Обращением Всемирного Совета Мира, вы. 
сокопроизводительным трудом внесем своп 
вклад в дело мира!

Рабочий-грузчик второго мастерского 
р т с т к а  тов. Лелепко в своем выступле
нии сказал:

—  Мы, рабочие, с радостью поставим 
свои подписи под Обращением Всемирного 
Совета Мира. Но этого мало, мы должны 
крепить дело мира повышением произво
дительности труда, перевыполнением смен, 
ных норм, Я беру на себя обязательство 
выполнить месячное задание не ниже, 
чем на П О  процентов.

На трибуну поднимается убеленный се
динами рабочий-смазчик Антон Василье
вич Дрозд.

— Я  глубоко убежден, —  говорит он,—  
что каждый граж.танин нашей страны 
сделает все от него зависящее, чтобы не 
допустить новой войны. Наш советский 
народ единодушно одобряет внешнюю по
литику Советского правительства, направ. 
ленную на укрепление дела мира, на ос. 
лабление международной напряженности. 
Мы все, ка к  один, поставим свои подписи 
под Обращением Всемирного Совета Мира, 
удвоим свои трудовые усилия в борьбе за 
выполнение исторических решений январ. 
г.кого Пленума ЦК КПСС, второй сессии 
Верховного Совета СССР.

Участники собрания приняли резолю
цию, в которой говорится, что они еди. 
нодушно подпишутся под Обращением Все
мирного Совета Мира, Коллектив лесопунк
та решил широко развернуть предмайское 
социалистическое соревнование, досрочно, 
не позднее 28  апре.ля выполнить месяч
ный план заготовки и вывозки леса, дать 
сверх месячного плана не менее 5 00  к у 
бометров леса.

Сразу же после собрания начался сбор 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира.

☆  ☆ .

Предупреждение атомщикам
Четыре часа дня. Просторный калошно- 

сборочный цех завода резиновой обуви пе
реполнен людьми. Рабочие, служащие, ин
женерно-технические работники собрались 
здесь, чтобы выразить свою волю к  миру, 
сказать гневное и решительное «нет!» 
зарвавшимся атомщикам, угрожающим на- 
родам новой войной.

Собрание, посвященное сбору подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира, 
открывает секретарь партийного бюро за
вода тов. Даниленко. Слово предоставляет
ся члену областного * комитета защиты 
мира тов. Кафтанчикову.

—  В нашей стране, —  говорит он, —  
начался сбор подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мшра против подготов
ки атомной войны. Подписи миролюбивых 
людей под этим Обращением —  грозное 
предупреждение распоясавшимся поджига, 
телям новой войны. Народы не дадут им
периалистам сбросить атомные бомбы на 
мирные села и города, не дадут повторить 
ужасы Хиросимы и Нагасаки!

От имени областного комитета защиты  
мира тов. Кафтанчиков призывает собрав
шихся поставить свои подписи под Обра
щением Всемирного Совета Мира.

Выступает начальник смены закройно. 
намазочыого цеха Е . С, Черная.

—  Еще свежи в нашей памяти ужасы  
войны, еще не зажили в наших сердцах 
раны от потери близких и дорогих нам 
людей, —  говорит она. —  Мой муж, отец 
троих детей, погиб на фронте. Дети —  
моя радость, моя надежда. Я  восппгываю 
пх для творческого труда на благо нашей 
Родины, для счастливой и мирной жизни. 
Зная, что империалисты снова угрожают 
миру, я не могу молчать. К ак и все совет
ские люди, я протестую против попыток 
правящих кругов СШ А и зависимых от 
них стран развязать атомную войну. Я 
ставлю свою подпись под Обращением Все
мирного (Совета Мира с твердой уверен
ностью, что эти попытки встретят сокру. 
шительный отпор народов.

На трибуне —  слесарь 10-го цеха Кон. 
стантин Кудряшов. Участник Великой 
Отечественной войны, сейчас он высоко
производительную работу на заводе успеш. 
по совмещает с учебой в школе рабочей 
молодежи.

—  Войны мы не хотим. —  ГОВО!РИТ тов. 
Кудряшов. —  но и не боимся угроз под
жигателей войны. Не из страха или сла
бости поднимаем мы свой голос в защиту  
мира. Не однажды мы давали должный от
пор тем, кто посягал на наш у свобо
ду. Такая же участь ждет и новых 
претендентов на мировое господство. Что
бы сделать нашу страну еще сильнее и 
могущественнее, мы до.тжпы усилить на
пряжение в труде. Вношу предложение 
всему коллективу завода встать на вахту 
мира, взять на себя новые, повышенные 
обязательства.

Слово берет старший контролер отдела 
технического контроля тов, Медникова. 
Она сказала:

—  Мы горячо поддерживаем Обращение 
Всемирного Совета Мира и все, ка к  один, 
поставим под ним свои по,шиси.

На трибуну подни.мается калошнпца Га
лина Тихонова, член бригады отличного 
качества. 9 9 ,9  процента выпускаемой ею 
продукции идет первым сортом,

—  Мы, молодежь,— говорит тов. Тихоно
ва, —  горячо поддерживаем Обращение 
Всемирного Совета М1вра против подготовки 
атомной войны. Мы хотим жить в мире, 
но если зарвавшиеся империалисты посме
ют на нас напасть, мы сумеем дать им 
отпор. Коллектив нашего ка.тошно-сбо- 
рочного цеха значительно перевьшол- 
нил план 1 квартала текущего го, 
да. Обязуемся в апреле дать сверх плана 
31 тысячу пар резиновой обуви.

—  Всем сердцем мы, советские люди, 
поддерживаем Обращение Всемирного Со
вета Мпра, мобилизующее волю народов 
на борьбу против истребительной атомной 
войны. —  сказала начальник смены це
ха Л1 14 К . А. Калугина. —  Я. мать дво
их детей, первая поставлю свою подпись 
под Обращением.

Собравшиеся единодушно приняли резо
люцию, горячо одобряющую Обращение 
Всемирного Совета Ми|ра, и решили встать 
на вахту мира. Принято обязательство: к  
27 апреля выполнить четырехмесячный 
план по выпуску валовой продукции, дать 
сверх плана 41 тысячу пар резиновой 
обуви, за счет выпуска продукции перво
го сорта сэкономить 95  тысяч рублей.

Сразу же после митинга в цехах и от
делах завода начался сбою подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира, ■

Настойчиво трудиться
С большим политическим подъемом в 

Пышкино-Тропцком районе проходит сбор 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира против подготовки атомной вой
ны, Трудящиеся единодушно ставят свои 
подписи под этим историческим докумен
том.

После окончания рабочего дня около 
2 0 0  механизаторов, специалистов сельско
го хозяйства и служащих Пьппкинской 
МТС собрались в красном уголке на собра
ние, посвященное обсуждению Обращения 
Всемирного Совета хМира.

Первым слово берет л^шший комбайне© 
тов. Колесников.

—  Мы. советские люди, не хотим вой
ны и желаем ж ить в мире со всеми наро
дами, населяющими земной шар, —  гово
рит он.— Миролюбивые народы не могут 
смириться с тем, что империалисты гото
вят новую мировую войну, создают вокруг 
миролюбивых стран военные базы, скола
чивают в Европе и Азии агрессивные бло
ки . Улрозы поджигателей войны не мо
гут нас запугать. Советский Союз, наш 
великий друг Китай и другие демократи
ческие страны [располагают всем необходи
мым. чтобы дать сокрушительный отпор 
любому агрессору. Долг советских людей—  
еще больше крепить мощь нашего государ. 
ства. Мы будем еще настойчивее трудить
ся над претворением в жизнь великой про
граммы крутого подъема сельского хозяй
ства, разработанной Коммунистической 
партией.

Тов. Колесников первым ставит свою 
подпись под Обращением Всемирного Сове
та Мира.

Затем слово берет инвалид Отечествен
ной войны тов. Толстобров.

—  Мы знаем, что такое война, —  гово
рит он.— Она нанесла нашему народному 
хозяйству колоссальный ущерб, причини
ла много страданий людям. Ставя свои 
подписи под Обращением Всемирного Сове-

та Мира, мы, советские люди, твердо за
являем тем, кто пугает нас атомным ору
жием, что им не удастся нас запугать. 
Мы будем решительно бороться против 
подготовки новой войны.

На трибуне —  агроном тов. Лесина.
—  Скоро исполнится 10 лет со дня 

окончания второй мировой войны,— говорит 
она. —  За это время наш народ залечил 
тяже.тае раны, нанесенные войной. На 
месте развалин мы воздвигли прекрасные 
здания, на месте руин и пожарищ вырос
ли новые Г0|рода и села. Наша промышлен
ность н  сельское хозяйство достигли ново
го мощного подъема, С каждым днем наша 
жизнь становится все краше. Я вместе со 
всеми советскими людьми поднимаю свой 
голос протеста против подготовки атомной 
войны, за запрещение атомного оружия.

Тракторист тов. Рудавпчус, ставя свою 
подпись под Обращением Всемирного Сове
та Мира, заявил:

—  Мы трудом креппм могущество сво
ей Родины. Я взял обязательство вырабо
тать в 195 5  году на тракторе Д Т -54  за 
свою смену не менее 1 тысячи гектаров.

Номощник бригадира тракторной брига, 
ды тов. Лебедев от имени бригады заявил, 
что весенний сев в колхозе «П^ть Октяб
ря» бригада проведет за 10  рабочих дней.

Один за другим подходят к  столу и ста
вят свои подписи механизаторы. Не про
шло и полчаса ка к  под Обращением Все
мирного Совета Мира бы.ю поставлено 
180  подписей.

—  Ставя сегодня подписи под Обраще
нием Всемирного Совета Мира, мы призы
ваем все народы до конца отстаивать дело 
мпра и предостерегаем тех безумцев, кото
рые бряцают оружием, —  говорит колхоз
ник колхоза «Путь Пльича» тов. Корнев.

Колхозники единодушно поставили свои 
подписи под Обращением Всемирного Сове
та Мира и взяли обязательство провести 
весенний сев в 10  рабочих дней.

Одобряем миролюбивую внешнюю политику 
Советского государства

На собраншг, посвященном сбору лодпп-' 
сей под Обращением Всемирного Совета 
Мира, коллектив томских госмельзаводов 
горячо одобрил миролюбивую внешнюю 
политику Советского пратительства п вы
разил пепреклон1гую решимость своим 
трудом крепить дело мпра.

Слесарь механического цеха тов. Балуев 
в своем выступлении заявю :

—  Пусть те, кто стремится подготовить 
и развязать атомную войну, помнят, что 
нас не запугаешь. Наш долг сейчас —  
трудом К1>еагить экономи^гескос ц оборонное 
могущество Советского государства.

Слова у тов. Балуева не расходятся с 
делом: бригада ремонтников, которую он 
возглавляет, ежемесячно выполняет свое 
производственное задание на 2 50  процен
тов.

TexiniK-Texiio.’jor тов. Волкова сказала:
—  Мы бдительно следим за всеми про

исками врагов мира и, если понадобится, 
то с оружием в руках встанем на защиту  
своей любимой Родины. Мы полностью 
одобряем и поддерживаем мирную внеш
нюю политику Советского правительства и 
Коммунистической napriru.

Председатель заводского комитета тов. 
Устюгова в своем выступлении ска-

зала, что партия и правительство 
ставят перед советским народом задачу —  
неуклонно развивать тяжелую промыш
ленность, ка к  основу дальнейшего подъе
ма всего народного хозяйства. Январский 
П.тенум Ц К КПСС принял постановление 
об увеличении производства продуктов ж и
вотноводства в стране. Все это —  прояв
ление заботы о благе советского народа.

Пусть знают империалисты, что ес
ли они развяжут атомную войну, то по
гибнет не мировая цивилизация, а на
сквозь прогнившая, пропитанная кровью 
капиталистическая система.

Собрание рабочих, пнженеряо-техтгче- 
екпх рабопгпков и  служащих госмельза
водов приняло резолюцию, одобряющую 
миролюбивую внешнюю политику Совет
ского правительства. Обращение Всемир
ного Совета Мира.

Коллектив госмельзаводов взял на себя 
обязательства: выполнить четырехмесяч- 
нып план к  22  апреля п выпуслггь св‘ерх- 
плановоц продукции на 8 0 0  тысяч руб
лей.

Сразу после собрания начался сбор под
писей под Обращением Всемирного Совета 
Мира против шдготевкд атомной войны.
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V ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС

О МЕРОПРИЯТИЯХ ПО ВЫПОЛНЕНИЮ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЯНВАРСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС 
„ОБ УВЕЛИ4ЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА“

И з доклада первого секретаря обкома КПСС тов, В. А . Москвина
В начале с Ш г 5  доклада тов. Москвин 

рассказал о задачах, которые поставил 
веред партпей в всем советским народом 
январский Пленум Ц К КПСС в своем по
становлении «Об увеличении производства 
продуктов животноводства».

Январский Пленум ЦК КПСС указал, 
что, ка к  и прежде, Коммунистическая 
партия считает своей главной задачей 
дальнейший подъем тяжелой индустрии, 
составляющей прочную основу всего на» 
родного хозяйства и несокрушимой оборо
носпособности нашей Родины, источник 
неуклонного роста благосостояния совет- 
ского народа.

На базе непрерывного роста тяжелой 
индустрии развиваются легкая, пищевая 
и другие отрасли промышленности и со
циалистическое сельское хозяйство.

Январский Пленум Ц К КПСС разрабо
тал программу дальнейшего подъема зем
леделия и животноводства в нашей стра
не. Пленум Ц К КПСС считает ражнейш'-'й 
народнохозяйственной задачей развитие 
зернового хозяйства в размерах, обеспе
чивающих к  1 9 6 0  году валовой сбор 
верна в стране не менее 10  миллиардов 
пудов в год, ставит задачу— в течение бли
жайш их 5 —  6 лет увеличить производ
ство основных продуктов животноводства 
в два —  два с лишним раза.

Разработка мероприятий, направленпых 
на осуществление задач, поставленных 
январским Пленумом Ц К КПСС в поста
новлении «Об увеличении производства 
продуктов животноводства», в нашей об
ласти производилась в колхозах и МТС с 
участием широких масс колхозников и 
рабочих, специалистов МТС. На основе 
предложений колхозов п МТС были состав
лены мероприятия по районам, а на осно
ве предложений районов —  мероприятия 
по области.

Тов. Москвин подробно говорит о меро
приятиях по выполнению в Томской обла
сти постановления январского Пленума 
Ц К  КПСС «Об увеличении производства 
продуктов животноводства».

Увеличение производства зерна в обла
сти должно иттв за счет тех источников и 
резервов, о которых обстоятельно в кон
кретно сказано в постановлении январ
ского Пленума Ц Е КПСС.

В области необходимо вести освоение 
целинных и залежных земель, частично 
изменить структуру посевных площадей, 
особенно в Кожевниковском, Зырянском, 
Аепновском, Шсгарском, Крпвошеинском, 
Молчановском, Колпашевском, Чаинском и 
Парабельском районах. Во многих колхо
зах этих районов необходимо в полевых 
севооборотах иметь не два, а одно поле 
многолетних трав, а значительную часть 
посевов кормовых культур —  корнепло
дов, однолетних трав, а так же картофе
ля —  выносить из полевых севооборотов 
и возделывать их на поймешых землях. 
Количество пахотных земель можно увели
чить такж е за счет малопродуктивных 
лугов Б пастбищ.

Надо повтисить культуру земледелия, в 
связи с этим обеспечить резкое сокраще
ние сроков весеннего и озимого сева. Надо 
провести весенний сев ранних яровых 
зерновых и бобовых ку.дьтур не более чем 
в 10— 12 рабочих дней, а всех яровых 
культур, имея в виду п поздние культу
ры, —  в 15— 2 0  рабочих дней, все 
посевы зерновых и бобовых культур про
изводить только сортовыми семенами ^туч- 
ших районированных высокоурожайных 
сортов. При этом необходимо иметь в каж 
дом колхозе два сотгга яровой пшеницы —  
позднеспелой «диамант» и раннеспелой 
«гарнет».

Начиная с 195 6  года посев всех зерно
вых и другпх яровых культур надо про
изводить только по парам п зяби. Следует 
более широко внедрять прогрессивные спо 
собы посева зерновых культур —  узко
рядный и перекрестный, довести в бли
жайшие годы посевы этим способом не 
менее чем до 40— 5 0  процентов к  общим 
посевам зерновых. Кукурузу сеять только 
квадратно-гнездовым способом.

Одним из важнейших мероприятий в 
борьбе за урожай является значительное 
увеличение внесения в почву органиче
ских, особенно местных удобрении. Необ
ходимо уже в текущем году вывезти на 
поля не мепсе чем 1 ,200  тысяч тонн на
воза и перегноя.

Партийные организации районов, МГС 
и колхозов, советские и еельскохозянсг- 
венные органы, руководители МТС и кол
хозов должны развернуть настойчивую и 
решительную борьбу с потерями урожая. 
Р1шающич условием ликвидации потерь 
зерна является сокращение сроков уборки. 
В 1955  году мы должны обеспечить со
кращение сроков уборки против предыду
щих лет более, чем в два раза и провести 
yöopKv зерновых и зернобобовых культур 
комбайнами не более, чем в 2 0 — 25 рабо
чих дней, а простыми машинами и вруч- 
ную —  в 15— 20  рабочих дней. В после
дующие годы сроки уборки должны быть 
значительно сокращены.

Надо своевременно подготовить и высо
копроизводительно использовать не только 
11>Л‘Ющиеся в МТС комбайны, но и все 
конные уборочные машины, весь простей
ший уборочный инвентарь, включить в 
работу по уборке урожая максимальное 
количество колхозников и привлеченной 
рабочей силы, правильно организовать 
труд, широко применять стимулы мате-

риальной заинтересованности 1к».тхо8ников 
U механизаторов МТС в проведении уборки 
урожая в сжатые сроки и без потерь.

Следует уже сейчас наряду с подготов
кой к севу вести подготовку к  уборке 
урожая и хлебозаготовкам в 195 5  году.

Много внимания в своем докладе тов. 
Москвин уделил кукурузе, ка к  новой 
культуре в условиях нашей области и 
ка к  важнейшему резерву увеличения ва
ловых сборов зерна.

Тов. Москвин указывает на необходи
мость строгого соблюдения агротехнпче- 
ских мероприятий и  хорошей подготовки 
материально-технических средств к  возде
лыванию этой важнейшей культуры. Он 
резко критикует руководителей райкомов 
партии, райисполкомов Кожевниковского, 
Па1рабельского. Пышкино-Троицкого и дру
гих районов, ряд директоров МТС и агро, 
номов, председателей колхозов за недооцен
ку  кукурузы .

Надо в корне изменить отношение к  
кукурузе и по-государственному взяться 
за ее производство. Надо помнить, что 
стоит только нарушить хотя бы одно из 
требований комиле^гса агротехники возде
лывания кукурузы, ка к  можно тем самым 
нанести большой ущетю делу увеличения 
производства зерна и укрепления кормовой 
базы.

Необходимо уже в этом году серьезно 
подумать над обеспечением колхозов сво
ими семенами кукурузы. Нарымской се
лекционной станции, райсемхозам. агроно
мам путе« гибридизации надо вывести но
вый сорт, добиться получения своих се
мян, чтобы в ближайшие гчуды все колхо
зы сеяли кукурузу своими семенами.

Говоря о производстве мяса, молока, 
яиц, шерсти и другпх продуктов живот
новодства, тов. Москвин указывает па 
необходимость быстрого роста пого.товья 
скота и птицы в колхозах и значительно
го повышения его продуктивности.

Сейчас в области мало скота и птицы и 
очень мало получается на 100  гектаров 
сельскохозяйственных угодий мяса, моло
ка. яиц. шерсти и других пгюлуктов жи- 
вотноводс-гва. К  I9 6 0  году колхозы долж
ны резко увеличить производство продук
тов животноводства.

Для того, чтобы увеличить производство 
мяса, необходимо добиться роста поголовья 
скота в колхозах, повысить его продук
тивность, организовать круглогодовой от
корм свиней.

Главной задачей в деле увеличения 
производства молока является резкое по
вышение молочной продуктивности коров. 
Но вместе с тем для производства молока 
в размерах, установленных постановле
нием январского Пленума ЦК КПСС, по
требуется значительное увеличение пого
ловья коров.

Очень мало внимания в области уде
ляется развитию птицеводства. Сейчас 
этой отрасли хозяйства надо уделить б:)ль- 
гае внимания, добиться роста поголовья 
птицы и повышения ее продуктивности. 
Надо упорядочить работу инкубаторно- 
птицеводческих станций, добиться, чтоб(>1 
они полностью обеспечивали колхозы п 
население цыплятами, организовать ка 
них массовый откорм птицы на мясо.

В колхозах Кривошепнекого, Молчапов- 
ского, Колпашевского, Парабельского, 
Каргасокского, Александровского, Чачн- 
ского. Кпясевипковского, Зырянского, Том
ского, Шегарского, Асиновского, Пы шки. 
но-Троицкого II других .районов необхо
димо обеспечить в широких размерах раз- 
ведение водоплавающей птицы.

Необходимо выработать и провести в 
жпзнь ряд мер по улучшению постановки 
племенного дела. Прежде всего, следует 
обеспечить проведение конкретных меро
приятий по .дальнейшему увеличению по
головья крупного рогатого скота холмогор
ской, симментальской, остфпияской пород, 
в свиноводстве —  Ерупной белой п си
бирской северной, в овпеводстве —  
кучугуровской II романовской пород. В 
связи с этим надо организовать в более 
широких размерах не только завоз, но и 
собственное выращивание производителей 
в колхозах области.

1955  гол —  первый год осуществле
ния крупных мероприятий, намеченных 
январским Пленумом П К КПСС. Выполне
ние заданий по развитию животноводства 
в этом году во многом будет зависеть от 
хорошего проведения и благополучного 
завершения зимнего стойлового содержа
ния скота, а также от всесторонней под
готовки п обеспечения организованного 
перевода скота на пастбищное содержа
ние.

Необходимо ликвидировать запущен., 
ноеть кормовой базы и в ближай
шее время добиться коренного улучше
ния организации этого важнейшего дела, 
полного использования имеющихся резер
вов.

Следует добиться, в первую очередь, 
полного обеспечения кормами обществен
ного скота, но нельзя забывать и об 
обеспеченпи кормами скота, находящегося 
в личной собственности колхозников.

Необходимо обратить больше внимания 
на увеличение производства картофеля на 
кормовые цели, и уже, начиная с 1955  
года, в колхозах северных районов обла
сти выделять на корм скоту не менее 
половины валового сбора картофеля, а 
в колхозах южной группы районов —  не 
менее 25— 30 процентов от общего вало
вого сбора этой культуры. Требуетс-ч 

1 расширить посевы и повысить урожай-

ность трав н  кормовых корнеплодов, ме
ханизировать работы по уходу за их по
севами.

Тов. Москвин подверг критике руково
дителей ряда районов и, прежде всего, 
Александровского, Каргасокского, Васю- 
ганского, Верхне-Кетского за беззаботное 
отношение к  созданию прочной кормовой 
базы для животноводства за счет выращи
вания картофеля на корм скоту, корнепло. 
дов, силосных культур, за счет закладки 
силоса из дикорастущих трав.

Нетерпимо положсипе во многих кол
хозах области с обеспечением скота сено.ч 
п другими грубыми кормами. Поэтому на
до улучшить организацию производства н 
заготовок сена. Необходимо, прежде всего, 
провести мероприятия по поверхностному 
и коренному улучшению природных за
ливных и суходольных сенокосов, сделать 
их пригодными для механизированной 
уборки трав, повысить урожайность трав 
в ближайшие годы в полтора— два раза.

Пора навести порядок, говорит тов. 
Москвин, в использовании заливных 
лугов по поймам Оби, Чулыма, Томи и 
Кети, обеспечить уборку сена с этих уго
дий по каждому колхозу.

В Бакчарском, Парбигском, Чапнеком, 
n ie r a p c K O M ,  Туганском и некоторых дру
гих районах, где имеются уже сейчас 
значительные площади под многолетними 
травами, надо принять меры к  резкому 
повышению их урожайности и дальней
шему развитию травосеяния.

Во всех районах надо улучшить летнее 
содержание скота, ибо это является одним 
из важнейших условий повышения про- 
дуктивнос-ти животноводства.

Наряду с общеизвестными мероприятия- 
МП по улучшению пастбищ, правильному 
их использованию, введением загонной 
системы пастьбы, особое значение имеет 
внедрение зеленого конвейера. Поэтому на
до уже весной 1955 года производить по
севы определенного количества кормовых 
культутр для этих целей. Целесообразно 
также весной этого года, в конце мая, 
пли летом, в начале июня, использовать 
часть посевов озимой ржи на зеленый 
корм.

Осуществление мероприятий по укреп
лению кормовой базы и по улучшению 
летнего содержания скота должно быть 
под повседневным контролем партийных 
органов и партийных организаций.

Высоких темпов развития сельского 
хозяйства, значительного увеличения про
изводства зерна II продуктов животновод
ства нельзя добиться без значительного 
роста механизации трудоемких работ в 
полеводстве и в животноводстве, на стро
ительстве животноводческих помещений а 
силосных сооружений в колхозах.

Необходимо, ка к  требует янва1)о.кяп 
Пленум П К КПСС, чтобы в ближайшее 
время машинно-тракторные станции об
ласти, так же ка к  ц в полеводстве, стати 
решающей силой в производстве мяса, 
молока, шерсти и других продуктов ж и
вотноводства, осуществили бы механиза
цию работ по кормодобыванию и на ж и 
вотноводческих фермах.

Чтобы выполнить эту задачу, требует
ся высокопроизводительно использовать 
.машинно-тракторный парк, не допускать 
простоев тракторов, комбайнов и других 
машин и прицепных орудии.

В прошлом году особенно болынпе про
стои техники допускались в июне, июле 
и августе. В это время тракторы исполь
зовались менее, чем наполовину, тогда, 
как работы по сеноуборке и силосо
ванию, междурядной обработке пропаш
ных культур, механизации ферм, строи
тельству животноводческих помещений в 
колхозах большинством МТС не выполня
лись.

—  Интересы дела требуют, —  говорит 
тов. Москвин, —  чтобы в ближайшие 
годы уровень механизации работ в кол
хозах области по скашиванию трав, сгре
банию и копнению сена был доведен до 
8(1 процентов и стогованию сена —  до
05— 70 процентов, механизация водо
снабжения и корионриготовленпя —  до 
75— 80 процентов, комплексная мехаин- 
аацпя ферм —  до 50— СО процентов. 
Кроме того, в течение 195,5— 60 годов 
необходимо значительно расшприть рабо
ты по электрификации животноводческих 
ферм.

Механизация трудоемких работ в ж и
вотноводстве требует, чтобы тракто
ристы. комбайнеры могли выполнять мон
тажные, электромонтажные и водопрово.д- 
ные работы на животноводческих фермах. 
Следует организовать также подготовку 
колхозных механиков по эксплоатацшг 
машин, применяемых в животноводстве.

Надо прпнять необходимые меры к  рас
ширению строительства в колхозах, сосре
доточить главное внимание на строитель
стве производственных и особенно живот
новодческих помещений и силосны.х 
сооружеш1Й. К  I9 6 0  году в области наме
чается построить коровников на 51 ты
сячу голов, скотных дворов для крупно
го рогатого скота —  на 109  тысяч го
лов, телятников —  на 48  тысяч голов, 
свинарников —  на 114 тысяч, овчарен- 
кошар —  на 170 тысяч голов и птични
ков —  на 4 60  тысяч голов, силосных 
башен емкостью на 2 2 2  тысячй тонн, кро. 
ме того, облицованных тц)аншей —  на 
153 тысячи тонн.

Большие работы по строительству тре
буют значительно лучшего использования 
всех сил и средств колхозов, создания в 
них постоянных строительных бригад, 
расширения производства местных строи
тельных материалов.

Областное управление по строительству 
в колхозах и областное управление сель
ского хозяйства, директора- МТС должны 
помочь колхозам укомплектовать строи
тельные бригады опытными бригадирами, 
организовать обучение членов бригад 
строительным специальностям.

Машинно-тракторные стан1Ц1п, ка к  это 
указано в постановлении январского Пле
нума ЦК КПСС, не в ущр,рб проведению 
полевых работ и собственному строитель
ству, могут и должны оказать помощь 
колхозам в распиловке леса, в подвозке 
строительных материалов и в проведении 
планировочных работ. В МТС необходимо 
организовать обучение механизаторов 
строительным профессиям.

Должны усилить помощь колхозам и, 
особенно в строительстве, в порядке шеф
ства предп1шятия II организации г. Том
ска и г . Колпашево.

Значительно увеличивается в области 
объем заготовок продуктов животноводства.

В соответствии с постановлением ян
варского Плену^ма Ц К КПСС, на основе 
повышения продуктивности животноводст
ва и роста поголовья скота намечается 
увеличить в I9 6 0  году, в сравнении с 
1954 , объем заготовок и закупок мяса 
не менее, чем в 2,1  раза, а свинины не 
менее, чем в 4 раза, .молока и молочных 
продуктов не менее, чем в 2 ,3  раза, 
яиц —  в 6 ,5  раза и шерсти —  в 2 ,5  ра
за.

Резкое увеличение заготовок про
изойдет, главным образом, за счет роста 
натуроплаты за работы МТС по механи
зации кормодобывания и животноводче
ских ферм, примерно, в 4 раза, и государ
ственных закупок мяса, молока, яиц и 
шерсти -У колхозов, а такж е колхозников, 
рабочих в служащих, имеющих скот п 
птицу в личной собственности.

Учитывая, что 1955  год —  первый 
год напряженной борьбы за выполнение 
намеченной январским Пленумом ЦК  
КПСС программы увеличения производства 
зерна и продуктов животноводства, совет
ские и сельскохозяйственные органы, пар
тийные организации, руководители МТС и 
колхозов должны мобилизовать все си-ды 
я средства колхозов и МТС, совхо.юв и го
сударственных подсобных хозяйств не 
только на выполнение, но и на значи
тельное перевыполнение годового государ
ственного плана развития сельского хо
зяйства области.

—  Главное состоит сейчас в том.— г̂ово
рит тов. Москвин, —  чтобы максимально 
увелтр.пть производство .черна, молока, 
мяса и других сельскохозяйственных про
дуктов уже в нынешнем году и уже 
нынче давать сельхозпродуктов на 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий 
больше, чем в 1954 году, а такж е соз
дать условия для мощного роста производ
ства в 195 6  году. 9та задача должна 
быть в центре BHnM.ijmH во всей практи
ческой работе партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов, директо
ров и специа.тистов иашинно-тракторны.х 
станций, правлений п первичных партор
ганизаций колхозов, всех тружеников 
сельского хозяйства.

Приближается весенний сев. а не все к  
нему готово. Сейчас все си.лы и тедства  
колхозов и МТС, усилия партийных и 
комсомольских организапий. всех колхоз
ников и механизаторов МТС. спецпа.листов 
сельского хозяйства должны быть мобили
зованы на завершение всесторонпей подго
товки материально-технических средств, 
кадров, каждого колхоза, каждой полевод
ческой и тракторной бригады к  севу.

Надо подготовить людей к  проведению 
таких , важных мероприятий, как квадрат
ный и квадратно-гнездовой способы посад
ки кукурузы , картофеля, овощей п других 
{вропашных культур.

В этом году необходимо решительно по
высить культуру земледелия. На.до обеспе
чить 1[Лзкое сокращение сроков весеннего 
и озимого сева, обеспечить высокое 
качество всех предпосевных и посев
ных j)a6oT, добиться, чтобы нынешняя 
весна стала весной высокой агротехники и 
исключительной организованности. Вести 
все полевые работы нынче надо будет вы
сокими темпами. Это тем более необходимо, 
что объем работ значительно больше, чем 
весной 1954  года. Поэтому начинать их 
необходимо, не теряя ни одного дня, даже 
часа, без какой бы то ни бы.до раскачки, 
ощ-анизованно, не .дожидаясь общей готов- 
ности массивов, начинать выборочно пред
посевные работы, пахоту, раннее боронова
ние. Нельзя допускать иссушения почвы, 
большого раз|рыва между подготовкой поч
вы и посевом. Машины должны использо
ваться высокопроизводительно. Это озна
чает. прежде всего, что надо ликвидиро
вать простои тракторов, развернуть борьбу 
за выполнение и перевыполнение сменшлх 
норм выработки п суточных заданий каж 
дым тракто1рпстом; обеспечить хорошую 
постановку технического ухода за маши
нами. своевременную и бесперебойную 
подвозку горючего и смазочных матприа- 
лоз к тракторам, семян к сеялкам; внед
рить дрогрессивцые методы организации

труда н использования машинно-трактор
ного парка.

В нынешнем году надо добиться значи
тельного снижения себестоимости работ, 
производимых машинно-тракторными стан
циями в колхозах.

Важным источником повышения уро
жайности полей являются удобрения. Од
нако в нашей области в ряде колхозов 
они недооцениваются. Надо покончить с 
этой недооценкой.

Партийные, советские и сельскохозяйзт- 
венные органы, руководители МТС и кол. 
хозов. все труженики сельского хозяйства 
должны вести борьбу с потефяии урожая. 
Поэтому необходимо нынче обеспечить со
кращение сроков уборки по крайней мере 
в два раза против прошлого года.

Для того, чтобы в 195 5  году произве
сти посев кукурузы не менее, чем на 
12  тысячах гектаров, следует немедленно, 
не теряя ни одного дня. полностью и по
всеместно во всех колхозах завершить под
готовку к  этой работе.

Уже в этом году надо поставить в каче
стве конкретной задачи, особенно перед 
раисемхозами и Нарымской государствен
ной селекционной станцией, выращивание 
кукурузы на семена, смело идти по линии 
выведения гибридных сортов семян.

Требуется улучшить руководство со
циалистическим соревнованием доярок и 
всех других работников животноводства. В 
этом соревновании следует считать глав
ным борьбу за повышение суточных и ме
сячных надоев молока, организацию массо
вого раздоя коров и откорма свиней, увели
чение настрига шеюсти в весенний и осен
ний периоды года, получение уже в этом 
году не менее 70  яиц на одну курицу-не- 
сушку.

Вместе с этим необходимо уделить боль
ше внимания дальнейшему росту пого
ловья скота и птицы и их сохранению. 
Надо пресекать всякие попытки разбаза
ривания скота и птицы с ферм колхозов.

Трудящиеся Томской области с боль
шим одобрением встретили постановленпе 
ЦЕ КПСС и Совета Министров СССР «Об 
изиенекии практики планирования сель
ского хозяйства» и приняли его к  прак
тическому и неуклонному руководству.

Колхозам и колхозникам теперь предо- 
став.дяется широкая иннциатв|ва в плани
ровании сельскохозяйственного производ
ства. Задача состоит в том, чтобы 
каждый гектар зерновых, технических 
культур, картофеля и овощей мог дать 
самый высокий доход, чтобы на каж . 
дые 10 0  гектаров сельхозугодий приходи
лось как можно больше мяса, моло
ка, япц и шерсти. В планировании колхо. 
зам должны оказывать практическую по. 
мощь райкомы партии ' и райисполкомы, 
дяректо1ра и специалисты МТС. Следует 
добиться того, чтобы в каждом колхозе 
были изучены возможности лучшего ис
пользования земель, перестроена структ^’.  
ра посевных площадей в интересах увели
чения производства зерна, кукуру.^ы, 
льна-долгунца, картофеля, кормовых и 
других культутр.

Все хорошо помнят Указ Президиума 
Верховного Совета СССР об ответственно
сти за потравы. Нужно обеспечить его 
строжайшее выполнение. Надо, чтобы ка ж . 
дая организация, каждый гражданин знал 
об этом Указе.

—  Итоги 195 4  года в сельском хозяйст
ве в нашей области показали, —  гов"1рит 
тов. Москвин,— что колхозы ы огп произво- 
дигь зерна значительно больше, используя 
все имеющиеся резервы. Такие же возмож
ности имеются в производстве продуктов 
животноводства. Это показала даже зи
мовка скота в этом году. Многие колхозы 
и доярки надаивают молока зимой почти 
вдвое больше, чем даже в июле.

Выполняя решения январского Плену
ма ЦК КПСС, многие наши пе1редовые кол
хозы имеют возможность достичь по про
изводству зерна н продуктов животновод
ства уровня 196 0  года уже в 1955  году. 
Многае колхозы могут это сделать в 195 6  
году. Значительная часть колхозов мо
жет достичь уровня I9 6 0  года в 1957  
году. Значит надо, пе теряя времени, 
райкомам и райисполкомам, руководителям 
МТС, первичным партийным органи.за- 
циям помочь колхозам п колхозникам раз
работать п осуществить практические ме
роприятия, обеспечивающие выполнение 
задании, намеченных на 196 0  год, в 1955 , 
195 6  п 1957  годах.

В соответствии с 'пребованпем январско
го Пленума ЦК КПСС, партийные, созет- 
екпе и сельшсохозяйственные органы обя. 
зары улучшить |руководство колхозами, 
совхозами и МТС, решительно покончить 
с недооценкой лспвотноводства. моби.тизо. 
вать усилия всех коммунистов и комсо
мольцев. всех колхозников и колхозниц, 
рабочих II специалистов МТС на решение 
задач по дальнейшему увеличению произ
водства п1Юдуктов животноводства.

Решающая роль в деле крутого подъема 
животноводства должна принадлежать ма
шинно-тракторным станциям. Они несут 
всю полноту ответственности за выполне
ние колхозами планов по увеличению про
изводства ц заготовок зерна, мяС|а, молока, 
шгпети и других продуктов сельского хо
зяйства. Надо па деле и без промедления 
осуществить перестройку работы МТС п 
сделать руководство МТС колхозами болев 
квалифицированным, конкретным и онеуа-
1И6НЫМ.

Одной из главных задач партийных ор
ганов в улучшении руководства делом раз. 
вития общественного животноводства яв
ляется укрепление всех участков животно
водства квалифицпрованнымв кадрами. В 
этих целях следует пересмотреть расста
новку коммунистов и направить из рай
центров, городов Томска и Колпашево пе 
менее 3 00  коммунистов для работы в ка
честве заведующих животноводческими 
фермами. Следует отобрать из числа опыт, 
ных партийных, советских, хозяйственных 
и инженерно-технических работников, ра
бочих и служащих и послать на доброволь
ных началах на руководящую работу в 
колхозах, и рекомендуя их в качестве 
председателей колхозов, не менее 100  че
ловек.

Партийные организации обязаны повы
сить организующую роль специалистов в 
колхозном производстве.

Надо строго соблюдать принцип матери
альной заинтересованности колхозников и 
работников МТС в увеличении производст
ва продуктов животноводства, строго руко
водствуясь по этим вопросам решениями 
партии и правительства.

Январский Пленум Ц К КПСС укайал на 
серьезные недостатки в партийно-полити
ческой работе в деревне и обязал партий
ные комитеты устранить эти недостатки. 
Для выполнения этой задачи необходимо 
обеспе'шть дальнейшее укрепление пар. 
тайных организаций колхозов и M it) . На 
животноводческих фермах и в полеводче
ских бригадах надо создавать партийные 
группы.

Секретари партийных организаций мно
гих колхозов слабы, не обеспечивают, ру
ководства партийными организациями. А 
работают партийные комитеты с ними ма
ло. Семинары проводятся редко, помощь 
на месте не всегда оказывается. Необхо
димо угарепить состав секретарей партий
ных организаций колхозов, улучшить ра
боту с ними.

Пнструкторские группы райкомов п ^ -  
тии по зонам МТС проделали значитель
ную работу и накопили ценный опыт в 
улучшении работы колхозов и МТС, в .ра
боте с кадрами, в политической р а ^те  в 
деревне.

Однако в их деятельности имеются 
очень серьезные недостатки. Чаще всего 
происходит это потону, что в составе ин
структоров часть работников без до
статочных знаний и опыта партийной ра
боты. Вместе с этим надо признать, что 
бюро райкомов и обком партии мало ока
зывали им повседневной помощи на ме
сте.

Необходимо укюеплять состав инструк
торских групп райкомов партии и улуч
шить руководство ими.

Надо добиться решительного улучшения 
всей массово-политической работы в ко.т- 
хозах п МТС и устранить недостатки, от
меченные в постановлении январского 
Пленума ЦК партии.

Организаторская и политическая работа 
коммунистов, комсомольцев в массах дол
жна пробуждать у людей стремление рабо
тать как можно лучше, развивать их твор. 
ческую инициативу и активность, способ, 
ствовать дальнейшему улучшению офгани- 
зации труда, укреплению трудовой дис
циплины. широкому развертыванию со
циалистического соревнования за выполне
ние намеченных планов. Необходимо окру
жить вниманием и заботой каждого тру
женика, во-время поддержать его начина
ния, поощрять передовиков сельского хо
зяйства.

Партийно-политическая работа должна 
быть целеустремленной, направленной на 
выполнение заданий партии и правитель
ства. конкретной и действенной, неразрыв
но связанной с задачами колхоза и МТС, 
бригады, каждого колхозника п механиза
тора.

Надо организовать на полевых станах 
красные уголки н агитпункты , обеспечить 
их литературой, наладить выпуск стенных 
газет. Следует добиться того, чтобы в пе
риод весеннего сева полевые станы и 
тракторные вагончики были действительно 
центрами массово-политической работы.

Областное управление культуры во вре
мя полевых работ обязано псфенестп в по
ле работу сельских клубов и библиотек, 
(»рганизовать на полевых станах выступле. 
ния коллективов художественной самодея- 
тсльносш U демонстрацию кинофильмов.

Важнрйптей задачей является улучше
ние дела пропаганды и внедрения дости
жений науки и передового опыта в кол
хозное производство. Необходимо обеспе
чить выпуск популярных брошюр, плана, 
тов о передовом опыте развития животно
водства, широко освещать в газетах «Крас
ное Знамя» и «Молодой ленинец», в рай
онной печати и по радио опыт новаторов 
сельскохозяйственного п])оизводства, пере
довых колхозов и ферм. МТС и районов, 
всенародную борьбу за подъем сельского 
хозяйства, за увеличение производства щ 
заготовок зерна и продуктов животноводст
ва.

Программа по крутому подъему сельско
го хозяйства, намеченная январским Пле
нумом Ц К КПСС и одобренная всем наро
дом. вполне выполнпма. Надо, чтобы каж . 
дая партийная организация, каждый ком. 
мунпст сталп боевыми организаторами 
масс в деле выпплненля задач, поставлен
ных янвашским Пленумом Ц К KUCC.



С рен. 6 «пр е й  1955  г. М  68  (96 6 4 )' К Р А С Н О Е  З Н А М Я

V ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС
'  ~ ~  I

Прения по докладу тов. В. А. Москвина
По *(УКЛА.ту тот». Москтагна развернулись 

премия. Первым выступает секретарь Ту- 
ганского райкома партси тов. Янин. Он 
говорит о том, что решения январского 
Ш ен^тга Ц К 1Ш0С открыли широкие пер- 
спевгивы для дальнейшего подъема сель
ского хозяйства.

Работники сельского хозяйства района 
обязались уже в ртом году увеличить ва
ловой сбор зерна в два с лишним раза, 
мяса —  в 3 ,3  раза, молока —  в 4 и 
шерсти —  в шесть с половиной раз по 
сравнению с 1953  г. Колхозники передо
вых сельхозартелей имени Мичурина, нмс- 
1Ш Чапаева, имени Сталина уровень про- 
дгаводства молока, установленный поста
новлением Пленума ЦК КПСС на 196 0  г., 
решили достигнуть в 195 5  году.

Уровень производства мяса, намеченный 
на 196 0  г., четыре колхоза достигнут в 
этом году, 10 колхозов —  в 195 6  и ос
тальные —  в 1957— 195 8  годах.

Реальные подсчеты показывают, что за
дания январского Пленума Ц К  КПСС по 
увеличению производства продуктов ж и 
вотноводства на 1 9 6 0  г. “можно осущест
вить в основном Е 195 7 — 195 8  годам. Де
ло будет зависеть, главным образом, от 
качества руководства, от уменья наибо
лее эффективно использовать все земель
ные угодья колхозов.

Тов. Янин говорит, что руководителп 
отдельных МТС все еще не поняли роли 
машшшо-тракторных станций в де.те даль
нейшего крутого подъема сельского хозяй
ства, что они неквалифицированно руково
дят разв1пием хозяйства, не чувствуют 
должной ответственности за состояние дел 
в колхозах. Крайне низок уровень руко
водства работой МТС со стороны областно
го управления сельского хозяйства. На
чальник облсельхозуправления тов. Серпе- 
нинов не требует от всех директоров МТС 
высокой личной ответственности за состоя
ние дел в колхозах.

Тов. Янин говорпт о необходимости уси
ления организаторской работы в деревне, 
улучшения подбора ка.тров для всех уча
стков колхозного производства.

—  Недавно мы, —  говорит он, —  у к 
репили несколько колхозных парторганиза
ций хорошими активными коммунистами. 
Их вскоре избрали секретарями колхоз
ных парторганизаций. Дела гам заметно 
улучшились.

В заключение тов. Янин остановился на 
необходимости усиления шефской помощи 
колхозам. Шефствующие организации обя- 

_  заны уедлить помощь в развитии массово- 
ж  политической работы среди колх(«ников.

Начальник областного управления сель
ского хозяйства тов. Серпенинсв гонорпт о 
больших резервах, которыми рааполагают 
ко.тх<юы и 5ITC области для резкого уве
личения производства продуктов сельского 
хозяйства в ближайшие годы.

Одной из неотложных задач является 
образцовое проведение весеннего сева. 
Между тем, подготовка к  севу организова
на неудовлетворительно. Во многих МТС 
не закончен ремонт тракторов и прицеп
ного инвентаря. Очень плохо обстоит дело 
е ремонтом транспортных средств.

В колхозах недоиустшю затягивается 
подработка семян и обмен семян. Не ве
дется должной борьбы за выполнение пла
на по заготовкам местных и минеральных 
удобрений.

Много недостатко1в в организатщонной 
работе по укомплектованию тракторных 
С?ригад.

ТоБ. Серненпнов особо останавливается 
на недостатках в организации бытового 
устройства механ1Гзаторов во время поле
вых работ. Тракторные вогончи1ки , поле
вые станы для жилья готовятся очень 
медленно п П.ЮХО.

Весн^ не ждет. Необходимо в ближай
шие днп устранить все .чти и другие недо
статки в поцготовке в севу.

Надо ускорить работу и по подготовке к  
уборке урожая.

Секретарь Томского обкома КПСС тов. 
Бабанов указал на необходимость коренно
го улучшения работы заготовительных ор
ганов по выполнению плана заготовок и 
закупок продуктов сельского хозяйства.

Особенно плохо ведет заготовки и за
купки  сельхозпродуктов потребкооперация. 
Васюганекпй райпотребсоюз в первом 
квартале не заготовил ни одного кило
грамма мяса, а от государства получил 
тонну мяса. Молока заготовил 460  кило
граммов, а от государства по фондам по
лучил 24  тонны. Ппим^шно также обстоят 
дела у заготовителей Каргасокского рай
потребсоюза.

В плохой работе заготовительных орта- 
Ш1заш1Й во многом повинны райкомы пар
тии, многие из которых не организовали 
надлежащего партийного контроля за ра
ботой заготовительных органп.зацип. Необ
ходимо укрепить кадры заготовительных 
органов, активизировать деятельность 
парторганизаций загото-витсльных органов.

Тов. Бабанов отметил, что руководители 
МТС почти совсем не занимаются вопроса
ми загото-воЕ н зак^тюк сельскохозяйствен, 
ных цродуктрв, считают, что это не их 
дело, хотя янва'РСКии Пленум ЦК КПСС 
установил, что МТС несут всю полноту 
ответственности за выполнение колхозами 
планов по увеличению производства и за
готовок зерна, мяса, молока, пшрети и 
других продуктов растениеводства и ж и 
вотноводства.

Колхозы области располагают больппгми 
возможностями для усиления темпов заго
товок моудока.

Сейчас пастушил самый ответственный 
период бо.рьбы за повышение надоев моло
ка. Задача заключаемся в том, чтобы не 
допустить снижешш над-оев молока, благо
получно завершить зимовку скота.

Остапопивгаись на вопросе повышения 
роли партийных организаций в деле борь
бы за быстрейигее претворение в жизнь 
решений январского Пленума П К  КПСС, 
тов. Бабчднов указал, что нс все руководи
телп районов поняли глубину и значение 
решений Пленума. Несмотря на ясные 
указания партии по вопросу планирования 
в колхозах, некоторые руководители рай
онов несерьезн-о подошли к этому важному 
делу. Сск-рзтарн Верхне-Кетского и Васю- 
гайского райкомов партии, председатели

райисполкомов этих районов вместо того, 
чтобы внимательно проанализировать ра
боту колхозов и на основе умелого испо.чь- 
зования земельных богатств колхозов при
вести в действие все резервы увеличения 
производства продуктов животноводства, 
не помогли колхозникам и колхозному 
активу правильно определить пути быст
рейшего подъема сельскохозяйственного 
производства.

Колхозы северных районов области име
ют большие возможности ,для увеличения 
производства сельскохозяйственных про
дуктов и эти воз.можности должны быть 
использованы полностью.

0  мероприятиях по увеличению тгропз- 
водсгва сельскохозяйственных продуктов в 
колхозах Томского района рассказал секре
тарь райкома партии тов. Жуков.

Тов. Шеляков —  председатель облпроф- 
еовета посвятил свое выступление задачам 
профсоюзных организаций в борьбе за вы
полнение решении январского Пленума ЦК 
КПСС.

—  Усилия профсоюзных организаций 
МТС и шефствующих над колхозами пред
приятий должны быть направлены на по
вышение производственной культуры экс- 
плоатации машин, —  го1ворит он. —  На
до активизировать работу профгрупп в 
тракторных бригадах, больше оказывать 
помощи профсоюзным организациям в 
улучшении культурно-массовой работы.

Профсоюзные организации машинно- 
тракторных станций обязаны позаботиться 
об улучшении культурно-бытовых условий 
механизаторов во время полевых работ.

Тов. Шеляков критиковал областное уп
равление сельского хозяйства за то, что 
оно не требует ответственности от дирек
торов МТС за своевременную подготовку 
тракторных вал)нчиков.

Тов. Шеляко-в указал на необходимость 
быстрее решать вопросы обеспечения зем
лей под огороды рабочих и служащих об
ластного центра,.

Секретарь Бакчарского райкома КПСС 
тов. Монголии рассказал о проделанной 
районной парторганизацией работе по 
разъяснению постановления январского 
Плеяу.ча Ц К КПСС. Широкое обсуждение 
постановления Пуден^ма среда трудящихся 
района дало возможность вскрыть допол
нительные резервы по увеличению дродз-, 
водства продуктов животноводства.

В колхозах закончена разработка меро
приятий но увеличению иропзводства нро- 
дуктО'В сельского хозяйства на 195 5  —  
196 0  гады. Предусмотрено к  196 0  году 
увеличить валовой сбор зерна на 7 00  ты
сяч пудов. Производство молока по срав- 
неншо с 1954  годом к  1 9 6 0  году увели
чится почти в 5 раз.

Уже в этом году К0.1Х08Ш1КН решили до. 
биться надоя молока не менее, чем по 
1 .6 5 0  килограммов на каждую фуражную 
EOlpOBy.

В 195 5  году резко возрастет производ
ство гвиштны.

Сейчас мапгинно-тракторные станции 
района заканчивают ремонт тракторов н 
других сельхозмашин. Закончено комплек
тование^ тракторных бригад. Тракторы п 
посевной инвентарь сейчас развозятся по 
колхозам. Колхозы широким фронтом ве
дут подработку семян, доводят их до нуж 
ных посевных качеств.

Но с подготовкой к  севу не все обстоит 
благополучно. Неудовлетворительно ведет
ся заготовка местных и выборка мине
ральных удобрений, во многих колхозах не 
закончен ремонт посевного инвентаря, 
транспортных средств и т . д.

1 апреля проведено районное совещашге 
работников полеводства, на котором наме
чены конкретные меры по завершеншо 
подготовки к  севу.

Далее тов. Монголии говорпт, что обла. 
стное уттравленне сельского хозяйства не
оперативно руководит работой колхозов и 
МТС.

Слово предоставляется секретарю Том
ского обкома комсомола тов. Садакову.

—  Комсомольцы и молодежь колховов п 
МТС горячо откликнулись на призыв ЦК 
комсомола взять шефство над возделыва
нием кукур^вы, —  говор®! он. —  В об
ласти создано около 2 50  комсомольско- 
молодежных кукурузоводческих звеньев, в 
том числе 27 в Зырянском, 2 2  —  в Ту- 
гацском районах. Райкомы КПСС этих 
районов поддерживают начинания комсо. 
мольских организаций, и это дает положи
тельные результаты.

Совсем по-иному обстоят дела в Чаин- 
ском, Парабельском, Каргасокском рай
онах. Здесь п.тохо поддерживают инициа
тиву комсомольцев и молодежп. В колхо
зах Каргасокского района созданн) только 
два комсомольско-молодежных звена по 
выращиванию кукурузы , а райком партпн 
считает это нормальным явлением.

Районные комитеты партии обязаны 
Г.1УООКО вникать, оперативно и квалифи
цированно руководить комсомолмкими ор
ганизациями, поддерживать их ш ш циатд- 
ву.

Далее тов. Садаков говорит о том, что 
учащиеся многих школ решили помочь 
колхозам вырастить кукуру.зу на семена. 
Эро начинание нужно mnpoiw) распростра
нить.

Говоря о подготовке к  уборке урожая, 
оратор указал на необходимость своевре
менной постройки Б  колхозах крытых то
ков. Туганские комсомольцы строитель
ство крытых токов II навесов объявили 
комсомольскими стройками. Эта инициати
ва заслуживает всяческой поддержки со 
стороны комсомольских организаций обла
сти и районных комитетов партии.

Секретарь Асиновского райкома партии 
тов. Голиков в своем выетщлении под- 
черкщ'л важность усиления организатор
ской работы в колхозах и МТС.

—  Мы еще недостаточно глубоко разъ
яснили колхозникам и механизаторам всю 
глубину и значение решений январского 
Пленума Ц К  КПСС, —  говорит он, —  а 
глашюе еще не сумели мобилизовать всех 
ТРУДЯЩ1ГХСЯ па выполнение конкретных за
дач. Прпходптся отметить, что отдельные

, руководители ко.1хозов на словах призна

ют пользу кукуфузы, а на деле мало что 
делают, чтобы обеспечить получение вы
сокого урожая этой культуры. Мы .доби
лись. что кукурузоводческие звенья орга
низованы в каждом колхозе, но пока еще 
не сумели добиться интенсивной вывозки 
навоза на поля, предназначенные под по
сев кукурузы . Правления отдельных кол
хозов не проявляют об этом настоящей за
боты.

Тов. Голиков далее подробно рассказы
вает, за счет каких резервов будет в этом 
году увеличен валовой cfkip серна. Особое 
внимание он обращает на неюиходшюсть 
сокращения потерь хлеба при уборке и 
резкое расширение посевов кукурузы . В 
этом году колхозы района будут сеять
1 .0 0 0  гектаров кукурузы . Колхозники 
ставят своей задачей вырастить свои се
мена этой культуры.

По производству молока поставлена за
дача: передовым колхозам уже в этом го
ду достигнуть надоя молока, установлен
ного январским Пленумом Ц К КПСС на 
I9 6 0  год, а в целом по району—  в 1957  
году.

Нынче колхозники решплп довести на
дой молока на  каждую фуражную корову 
по району в среднем до 1 .5 0 0  килограм
мов. U свое слово они держат. Теперь мно. 
гне колхозы молока надаивают в 2— 3 ра
за больше, чем в прошлом году.

П рактика показывает, что при хорошем 
председателе даже самый отстающий кол
хоз может в один —  два года поднять 
свое хозяйство, lloeroeiy укрепление кад
ров пр^сдседателей колхозов мы считаем 
важнейшей задачей колхозного строитель
ства. Колхозники ряда сельхозартелей по 
рекомендации райкома партии избрали 
председателями коммунистов, окончивших 
областную партийную ш»о.ту, имеющих 
достаточный опыт руководящей работы. 
Положение дел в этих колхозах заметно 
изменилось.

—  Можно не сомневаться в том, —  го
ворит в заключение тов. Голиков, —  что, 
если мы хорошо поработаем с колховнвка- 
ми и механизаторами, то задачи, постав
ленные январским n.ieHiiiOM Ц К КПСС, 
будут успешно выполнены в ближайшие 
два —  три года.

О мероприятиях Томского государствен
ного университета по оказанию помощи 
колхозам и МТС области в деле дальней
шего подъема сельского хозяйства расска
зал проректор университета тов. Петель.

Ботанический сад, кафедры физиологии 
растений, почвоведения биолого-почвенно
го факультета, кафедра политической эко
номии примут участие в разработке важ. 
неиншх проб.1ем. связанных с возделыва
нием кукурузы в колхозах области, выра
щиванием озимой ржи, изучением почв, 
разработкой вопросов оплаты труда кол
хозников, путей снижения себестоимости 
тракторных работ п т . д. Некоторые рабо. 
ты проведены по водоснабжению колхозов, 
по разработке нового типа зернохранили
ща. методам бо!рьбы с сорняками.

Тов. Пегель указывает, что ученые и 
некоторые кафедры не держат еще тесной 
связи с колхозами и МТС. ряд проведен
ных научных работ медленно внедряется 
в производство. Так, например, универси
тет подготовил проекты по устройству 
прудов и водоемов. Однако строптельство 
прудов и водоемов в ряде районов произ
водится неправильно, кустарно.

—  Райком партии и первичные партий, 
пые организации, —  указал в своем вы
ступлении секретарь Иышкино-Тро1щкого 
райкома партии тов. Галкоа, —  проводят 
работу по разъяснению среди трудящихся 
района решений январского Пленума ЦК  
партии, по мобилизации колхозгаков и ра
ботников МТС на ^выполнение зааач, по
ставленных партией. Оратор отмечает воз
росшую трудовую активность тружеников  
села. В разработке перспективных планов 
развития сельскохозяйственного лроизвод. 
ства в колхозах активное участие приня
ли рядовые колхозники, бригадиры произ
водственных брпгад, специалисты сель
ского хозяйства.

Колхозы и МТС района к  I9 6 0  году 
увеличат производство зерна на восемь 
тысяч тонн, молока —  на 4 .6 5 0  тонн 
и т. л. Сейчас в ipafioHe принпмается ряд 
мер к  тому, чтобы в б.дижайшне днп пол
ностью завершить подготовку к  севу, про
вести весеннпй сев в лучшие агротехниче. 
ские сроки. Усиливается борьба за повы
шение удоев.

Большов внимание уделяется строитель
ству животноводческих помещений. В бли
жайшие пять лет в колхозах будут по
строены 40 коровников. 2 0  овчарников, 
70 свинарников н других животноводче
ских помещений.

В этом году посевы кукурузы  составят 
более 8 0 0  гектаров. Иод кукурузу отво
дятся лучшие земли, вывозятся удобрения, 
сев ее будет произведен только квадратно- 
гнездовым способом.

Тов. Галков критикует заготовительные 
органы за неудовлетворительную работу 
по выполнению государствонных заданий 
по заготовкам сельскохозяйственных про
дуктов, отмечает недостатки в механиза
ции трудоемких работ на жи^вотноводче- 
ских фермах.

Начальник переселенческого отдела 
облисполкома тов. Томилез отмстил, что, 
несмотря на некоторое улучшение работы 
по переселению и трудоустройству Пересе, 
леицев, в этом важном государственном 
деле имеется еще много серьезных недо
статков. Ма.то внимания вопросам пересе
ления уделяют горком КПСС и гориспол
ком, райкомы и райисполкомы г. Томска. 
Тов. Томилов подвергает критике отдель
ных 1РУКоводителей колхозов за невнима
тельное отношение к  бытовому устройству 
пе|реселенцев, когда переселенцы не обес
печиваются нормальными бытовыми усло
виями, квартирами и т. д.

Тов. Томилов указывает, что срс.дства, 
отпускаемые государством на строитель
ство и ремонт домов для переселенцев, ис
пользуются неу.дсвлетворительно. Особенно 
много неизрасходованных средств на эти 
цели осталось в 195 4  году в Зырянском, 
Томском, Шегарском и других районах.

Необходимо ликвидировать недостатки в 
деле устройства переселенцев.

—  Выполняя 'Решения партии п  прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства, —  сказал секретарь Кожевни- 
ковского райкома партии тов. Головен
ко, —  колхозы и МТС района выполнили 
план первого квартала по поставкам мо
лока. мяса, шерсти я других видов сель
скохозяйственных продуктов. В 195 5  году 
многие колхозы района имеют возможность 
увеличить надои молока пс сравнению с 
прошлым годом в два раза, а такой кол
хоз, как «Победа», —  в три ра.за. В этом 
колхозе к  1 апреля надоено по 1 .054  лит. 
ра молока на каждую фуражную корову.

Колхозники и работники МТС прилага
ют усилия к  тому, чтобы образцово под
готовиться к  весеннему севу, провести его 
в лучшие агротехнические сроки. Уртам- 
ская и Юва,1инская машинно-тракторные 
станции полностью готовы к  севу, закан
чивается ремонт тракторного парка и дру
гих сельскохозяйственных машин в Воро- 
новской и Чилинской МТС.

Райокнал партийная организация при
ложит все усилия к  тому, чтобы 1 9 5 5 —  
195 6  годы стали решающими годами в де
ле выполнения задач, поставленных ян
варским Пленумом Ц К КПСС. В этом году 
в районе планируется полу^шть урожай 
зерновых в среднем по 15 ,5  центнера с 
гектара.

Тов. Головенко отмечает недостатки в 
деле составления перспективных планов 
развития общественного хозяйства колхо
зов. Он уклзал, что в результате спешки, 
допущенной в этом деле, перспективные 
плаиы в ряде колхозов были составлены 
без учета имеющихся возможностей, их 
впоследствии пришлось переделывать.

Председатель облисполкома тов. Василь
ев отметил, что в истекшем году благода
ря мерам, принятым партией п правитель
ством для улучшения работы МТС и кол
хозов, в области был выращен хороший 
урожай, область досрочно рассчиталась с 
государством по хлебопоставкам и да.та 
сверх плана более двух миллионов пудов 
зерна, увеличилась выдача хлеба на тру
додни- колхозникам.

Однако колхозы и МТС области не ис
пользовали всех возможностей для того, 
чтобы резко поднять сельское хозяйство. 
При уборке урожая были допущены боль
шие потери зерна. Допускаются большие 
простои техники в МТС, низка производи
тельность тракторного и комбайнового 
парков. Крайне нсаостаточио участвуют 
•МТС в создании прочной кормовой базы 
для общественного животноводства в кол
хозах, слабо ведут работы по ыеханпзапии 
животноводческих ферм. Низкой остается 
продуктивность общественного живо-тно. 
водства.

Останавливаясь на вопросах планпрова- 
нпя в колхозах, тов. Васильев отмечает, 
что некоторые руководители районов не 
учитывают имеющейся возможности для 
более быстрого подъема сельскохозяйствен, 
ного производства. Он указывает, напри
мер, что колхозы Томского района, как  
пригородные, имеют большие неиспользо
ванные резервы для увеличения урожай
ности зерновых культур, овощей: исполь
зуя отходы пищевых предприятий г. Том
ска, колхозы могут резко поднять П Г )0 ,1У К . 
тивность общественного скота. Однако 
райком парпги и райисполком еще слабо 
используют эти возможности.

Надо покончить с недооценкой кукур у 
зы. Некоторые работники много говорят о 
пользе кукурузы, но мало что делают для 
того, чтобы внедрить ее в производство. В 
ряде колхозов до сих пор не отведены 
участки под посев кукурузы, не вывобят- 
ся удобрения, неудовлетворительно гото
вится инвентарь.

Необходимо не медля выделить участ
ки под посев кукурузы, вывезти удобре
ния, подготовить машины и инвентарь, 
обучить колхозников агротехническим 
правилам возделывания кукурузы. Огром
ную работу предстоит проделать ботаниче
скому саду госуниверситета, райсемхозам, 
селекционным станциям. Они должны по
мочь нам обеспечить колхозы области сво
ими семенами кукурузы .

Тов. Васильев указывает также на не
обходимость быстрейшего завершения под
готовки колхозов и МТС к  весеннему севу.

Председатель Томского райисполкома 
тов. Конин отметил недостатки в планиро
вании. Он сказал, что Томский район дол
жен поставлять городу продукты животно
водства, овощи. Однако это не всегда учи
тывается и эти отрасли не выделяются, 
ка к  ведущие в экономике хозяйства кол
хозов.

Тов. Конин такж е указывает, что обл
исполком принял ряд решений об электри
фикации колхозов района от городских 
электростанций. Однако решения не вы
полняются, а эго сдерживает механи«ацп10 
трудоемких процессов в колхозном произ
водстве, особенно в общественном живот
новодстве.

В своем выступлении директор Громы- 
lueiiCKOü МТС тов. Попов отметил, что в 
колхозах Зырянского района плохо исполь
зуются |>езервы для подъема полеводства 
и жггвотноводства. В прошлом году, напри
мер, колхозы цолучпли низкий урожай к у 
курузы, что отрицательно сказалось на 
обеспечении скота кормами.

Многие важнейшие участки колхозного 
производства не укреплены квалифициро
ванными кадрами. Эта работа далеко еще 
не завершена. Медленно ведбтея строи
тельство производственных и жилых поме, 
щений.

Оратор указывает па необходимость ш п- 
рокого изучения и распросцхшенпя опыта 
передовиков колхозного производства и ме
ханизаторов, популяризации его через пе
чать II радио. Он критикует областное уп
равление культуры за неудовлетво'ритель- 
иое киноо''слгж11вание ыехаиизаторов Гро- 
мышевской МТС.

Дпрсктор Чилийской МТС тон. Дронин 
в своем выступлении указал на необходи
мость улучшения работы с рационализато
рами п изобретателями МТС, В МТС име-

ютоя механизаторы, которые внеелн ряд 
предложений по улучшению использования 
машин. Однако эти предложения не всегда 
получают поддержку. Так, например, 
А. Ходоренко сделал весы, которые авто
матически, на ходу взвешивают аамолочен. 
ное комбайном зерно. Но это изобретение 
не нашло широкого распространения в 
iMTC области.

Тов. Дронин рассказал о той, к а к  МТС 
готовится к  посадке кукурузы . При МТС 
проведен семинар звеньевых по выращи
ванию кукурузы . В МТС переодорудуются 
четыре зерновых сеялки для посадки к у 
курузы.

Затем выступил председатель колхоза 
«Комсомолец». Асиновского района, тов. 
КливинскиЙ.

—  Колхозникп нашей сельхозартели,—  
сказал он, —  с огромным удовлетворением 
встретили решение январского Пленума 
Ц К КПСС.

В прошлом году колхоз полностью рас
считался с государством по поставкам 
сельскохозяйственных продуктов. Доходы 
колхоза составили свыше 3 миллионов 
рублей, и по сравнению с 1 9 5 0  годом уве
личились в 15 раз.

Тов. КливинскиЙ рассказал о том, что 
намечает партийная организация и прав
ление колхоза по дальнейшему подъему 
животноводства. Уж е в этом году преду- 
смонрено получить по 1 .9 0 0  литров молока 
от каждой коровы, а в 196 0  году —  по
3 .0 0 0  лптро-в. В текущем году на BaÄ.Tvp 
свиноматку намечено получить по 1 .0 0 0  
килограммов свинины. В колхозе будет 
посеяно 8 0  гектаров кукурузы . Под посев 
этой культуры выделены лучшие земель
ные участки, вывозятся удобрения, пере
оборудована сеялка, колхозники изучают 
агротехнику возделывания кукурузы . Пять 
гектаров кукурузы  будут выращены на 
семена.

Большой размах примет производствен
ное строительство. Только в этом году бу
дет построено 9 новых животноводческих 
помещений. Па трех фермах будет прове
дена механизация трудоемких процессов. 
Колхоз полностью подготовнлея к  весенне
му севу.

—  Колхозники с большим воодушевле
нием трудятся на всех участках колхозно
го производства, —  сказал тов. Кливин- 
екпй. —  Наша колхозная семья растет. В 
марте этого года мы приняли в колхоз 17  
семей.

Начальник управления по колхозному 
строительству тов. Несын, указав на боль
шие возможности, имеюпщеся в районах 
для широкого ведения производственного 
строительства, отметил, что эти возможно
сти далеко не используются.

Во многих колхозах нет постоянных 
строительных бретад, производительность 
труда на строительстве низкая, нет необ
ходимых запасов строительных материа
лов. Неудовлетворительно ведется заготов
ка леса для строительства животноводче
ских помещений в колхозах Зырянского, 
Молччтно'векого, Асиновского, Тегульдетско- 
го районов.

Емеющиеся животноводческие помеще
ния плохо сберсганугся. Поэтому количе
ство помещений в некоторых колхозах не 
только не уве.д|гчивается, а уменьшается. 
В Зырянском районе, например, в 1954  
году построено новых животноводческих 
помещений на 1 .857  месг, а списано ста 
рых, непригодных на 4 .2 4 5  мест.

Необходимо быстро устранить недостат
ки в строительстве, вести строительные 
работы круглый год.

О работе Гусевской машинно-тракторной 
станции рассказал директор этой МТС тов. 
Хпапак. Он отметил, что в прошлом году 
МТС не справилась с планом тракторных 
работ, в колхозах зоны МТС не был вы
полнен план по ПООДУКТ1ГВНОСТИ живот
ных. Дирекция МТС, партийные организа
ции и правления колхозов принимают ме
ры по укреплению животноводства кадра
ми.

В этом го’ду будет посеяно 2 2 0  гекта
ров кукурузы . Это значительно укрепит 
кормовую базу в-колхозах.

Дирекция МТС укрепила тракторные 
бригады лучшими механизаторами, орга
низовала обучение молодых трактористов, 
комбайнеро-в. Это даст возможность увели
чить производительность мехашизмов, лик
видировать простои машин.

Тов. Храпак указывает на серьезные 
недостатки в постановке массово-полити
ческой работы среди колхозников п меха
низаторов. Лекций и докладов в МТС чи
тается ма.ю, агитколлектив ра-ботает не
удовлетворительно.

—  После сентябрьского Пленума ЦБ 
КПСС материально-техническое снабжение 
сельского хозяйства значительно улучши
лось, —  сказал начальник областной кон
торы «Главтракторсбыт» тов. Жокин. —  
Улучшилось снабжение запасными частя
ми и МТС нашей области. Контора выпол
нила план завоза и реализации запасных 
частей в 195 4  году и первого квартала 
текущего года. Серьезную помощь в снаб
жении запасными частями МТС оказали 
промышленные предприятия г. Томска.

Однако некоторые руководителп МТС 
не по-хозяйски относятся к  расходованию 
запасных- частей, не прививают чувство 
ответственности у механизаторов за сохра
нение технпки.

Тов. Жокин предлагает навести строгий 
контроль в МТС за расходованием запас
ных частей.

Начальник облживконторы тов. Суббо- 
чев отметил недостатки в ведении 
племенного хозяйства в колхозах области. 
На фермах не 'В е д е т с я  строгого учета и  
отбора племенных животных, в ряде кол
хозов племенная работа находится в за
пущенном состоянии. Он такж е указы
вает, что в некоторых колхозах мало уде
ляется внимания зверофермам, разведению 
кроликов.

С заключительным словом на пленуме 
выступил первый секретарь обкома КПСС 
тов. Москвин.

По обсужденному вопросу пленум при
нял соответствующее цоетаиовлецие.

Передовики предмайского социалисти
ческого соревнования.

На снимке: Е. Д. Неустроева—штам
повщица томского завода «Сибэлектро- 
мотор». Она в дни предмайской вахты 
норму выполняет на 125— 135 про
центов. Фото Ф. Хитриневича.

Томичи готовятся 
отметить 85-ю  годовщину 

со дня рождения 
В. И. Ленина

Трудящиеся Г .  Томска готовится отме
тить 85-ю  годовщину со дня рожцения 
создателя Коммутшстической партии и 
первого в митре Советского государства 
Владимира Ильича Ленина.

На заводах и фабриках проводятся бе
седы о ж изни и революционной деятель’но- 
сти В. П. Ленина. Такие беседы состоя
лись на манометровом 8а1воде, заводе 
«Сибэлектромотор» и на других пред
приятиях. В цехах манометрового завода 
оформлена выставка, посвященнал жизни 
и революционной децгельности великого 
вождя.

В научной библиотеке уняэсрсотета 
оформлена книжно-иллю стратпшая вы
ставка, посвященная В. П. Ленину. Вы
ставка открыта в руоско-гмарской биб
лиотеке, ____________

Высокая производительность 
труда

В дни предмайского социалистического 
соревнования многие рабочие завода режу
щих инструментов добились высоких про
изводственных показателей. В цехе >6 31  
токарь тов. Буданов, шлифовальщик тов. 
Ушаков, фрезеровщик тов. Демидов выпол
няют сменные нормы от 2 00  до 2 7 0  npi>- 
центов.

Больше чем по две нормы за смену да
ют кузнец цеха iN*» 21 тов. Ш емчук, за- 
точница цеха Хг 24 тов. Еалнчкина, ка 
лильщица цеха iNs 2 7  тов. Ш лагина и 
другие. ’

Дают сверхплановую 
продунрию

Коллектив томской ирочафтели «Новая 
жизнь» производственный план первого 
квартала выполнил больше чем на 130  
процевФ-ов. Выпуск продукции первого сор
та за квартал составил 9 8  процента.

В предмайском соревновании впереди 
идет цех Хг 1, выполнивший квартальный 
план на 180  процеитов. Коллектив артоли 
решил в апреле дать сверх месячного пла
на мебели не меньше, чем на 40  тысяч 
рублей.

Постоянные строительные 
бригады в колхозах

В колхозах Томского района создано 28  
постоянных строительных бригад. В них 
работает около 3 00  колхозников. В колхозе 
«Красный Октябрь» строительная бригада 
состоит из 10  человек, в колхозе имени 
Карла Маркса —  из 12 человек.

Благодаря этому многие колхозы района 
ведут строптельство производственных по. 
мещенип круглый год. В колхозе «Крас
ный Октябрь» в текущем году в феврале 
с,тан в эксплоатацию свинарник на 174  
места. В колхозе имени Карла Маркса за
канчивается строительство типового коров
ника на 124  места.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ  

ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Тов. Сидоров опровергает...“
в iNj 2 42  «Красного Знамени» был по

мещен материал, в котором говорилось о 
непрпнцшгиальнон решсшгп некоторых во
просов о-рганамн государственного пожар
ного надзора. В частности, упоминался 
случай, когда в результате путаных у ка . 
заний, данных работниками пожарного 
надзора, сарай гражданки Кабакаевой ока- 
зался построенным с нарушением норм 
противопожарной безопасности.

В ответ на выступленпе газеты испол
няющий обязанности начальника област
ного управления пожарной охраны тов. 
Сидоров прислал в редакцию «опроверже
ние», в котором пытался взять под защи
ту лиц, виновных в даче путаных ука
заний.

В Js's 53 «Красного Знамени» от 16  
марта был помещен материал «Тов. Сидо
ров опровергает...», в котором отмечалось, 
что т(ув. Сидоров вместо испра1влеиия оши. 
бок, допущенных работниками пожарного 
надзора, пытался защитить «честь мун
дира».

К ак сообщил редакцпл начальник уп
равления МВД по Томской области тов. 
Большаков, лицам, виновным в неправиль
ном выборе места для постройки сарая 
гражданки Кабакаевой. предложено засв>й 
счет перенести сарай в безопасное в по
жарном отношении .место.

Тов. Сидорову указано на нгобхо.ттгмость 
усилить контроль за работой ори'знов по
жарного надзора.
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Э стаф ета  мира и друАбЫ
ЧОП (Закарпатская область), 4 апреля. 

(Т.4СС). На стыке граншд СССР, Венгрии 
и Чехословакии вчера произошла знамена
тельная встреча. Сюда на берег Тиссы 
прибыла делесгация венгерской молодежи, 
доставившая эстафету в ознаменовалие де- 
адтилетия освобождения Венгрии войсками 
Советской Армии. Эту эстафету лронесли 
по стране тысячи спортсменов.

Ветер колышет государственные флаги 
СССР и Венгерской Народной Республики. 
На транспарантах надписи: «Да здравст
вует вечная дружба советского и венгер
ского народов!».

На советскую землю вступают посланцы 
венгерской молодежи. Среди них —  спорт
смены, шахтеры, рабочие фабрик и заводов, 
студенты. Представитель советской моло
дежи —  секретарь Закарпатского обкома 
ЛКС.М Уйраины Г. Шманько принимает 
эстафету. Советские юноши и девушки 
вручают гостям букеты цветов. Звучат го. 
сударственные гимны Венгерской Народ, 
ной Республики и Советского Союза.

Затем в местном клубе состоялась встре
ча советской и венгерской молодежи, ко
торая прошла в теплой, сердечной обста
новке.

Празднование в Будапеште десятилетия 
освобождения Венгрии

БУДЛНКШ Т. 4 апреля. (ТАСС). Сегодня 
столица Венгрии Будапешт —  в празднич
ном убранстве. Всюду красные флаги и 
национальные венгерские знамена, порт
реты Маркса, Энгельса, Ленина, Сталина, 
членов Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за, руководителей Венгерской партии тру
дящихся, братских коммунистических и 
рабочих партий других стран, плакаты и 
транспаранты, рассказывающие о достиже
ниях Венгерской Народной Республики за 
10 лет.

Венгерский народ торжественно отмеча
ет 10 -ю годовщину освобождения страны 
Советской Армией.

По с.тучаю знаменательной даты сегодня 
в Будапеште на площади имени Сталина 
состоялся парад частей венгерской Народ
ной армии. В 9 часов на правительствен
ную трибуну поднялись члены Политбюро 
Центрального Комитета Венгерской партии 
ТРУ.ДЯЩИХСЯ во главе с первым секрета
рем ЦК Матиасом Р ако тп , председатель 
Президиума Венгерской Народной Респуб
лики Иштван Доби, члены правительства 
Венгерской Народной Республики, Совет, 
ская правительственная делегация во гла
ве с Председателем Президиума Верховного 
Совета СССР К . Е . Ворошиловым, главы 
правительственных делегаций Китайской 
Народной Республики и других стран на
родной демократии.

На трибушах —  около 40  тысяч пред
ставителей трудящихся Венгрии, члены 
дипломатического корпуса, венгерские и 
иностранные журналисты.

Министр обороны Венгерской Народной 
Республики генерал-полковник Иштван

Бата объезжает выстроившиеся на площа. 
дн войска венгерской Народной ар>гаи и 
поздравляет их с великим национальным 
праздником.

Иштван Бата произнес речь, посвящен
ную 10-летию освобождения Венгрии. От 
имени Центрального Комитета Венгерской 
партии трудящихся, от имени венгерского 
правительства и всего венгерского народа 
он горячо приветствовал делегатов велико, 
го Советского Союза, правительственные 
делегации стран народной демократии и 
трудящихся Будапешта.

После речи министра обороны начался 
парад. Одна за другой проходят части вен
герской Народной армии, слушатели офи
церских училищ, пехота, кавалерия, ар
тиллерия, моторизированные и танковые 
части. Над площадью проносятся самоле
ты.

Затем начинается демонстрация, кото
рую открывают колонны пионеров, молоде
жи и спортсменов. Да.тьше идут трудящие
ся районов столицы, завоевавшие нервен, 
ство в трудовом соревновании в честь 
10-летия освобождения Венгрии,

Проходя мимо трибун, демонстранты го
рячо приветствуют руководителей Венгер
ской партии трудящихся и правительства 
Венррип, Советскую правительственную 
делегацию во главе с товарищем К . Е. Во
рошиловым, делегатов стран народной де
мократии.

Несколько часов длилась демонстрация 
трудящихся Будапешта. В ней приняли 
участие несколько сот тысяч человек.

После демонстрации до позднего вечера 
на улицах столицы происходили празднич
ные народные гулянья.

В с е п о л ь с к и й  к о н г р е с с  
с т о р о н н и к о в  м и р а

ВАРШАВА, 3 апреля. (ТАСС). Сегодня 
в Варшаве состоялся третий Всепольский 
конгресс сторонников мира, в котором 
участвует более 9 0 0  делегатов со всех 
воеводств страны. На конгресс прибыли- 
представители Всемирного Совета Мира, 
национальных комитетов сторонников ми
ра Советского Союза, Франции, Германии, 
Чехословакии, Румынии, Австрии, Дании, 
Финляндии, Швеции и других стран, а 
такж е Все>гарноп федерации демократи
ческой 'голодежи.

Открывая конгресс, видный польский 
писатель и общественный деятель, лауре
ат международной Сталинской премии 
«За укрепление мира между народами», 
член Всемирного Совета Мира Леон Круч- 
ковекпй подчеркнул, что в настоящий 
момент, когда агрессивные силы империа
листических держав стремятся создавать 
милитаристские военные блоки, проводят 
подготовку к  атомной войне, перед сто
ронниками мира стоят большие и отвег- 
ственные задачи. Важнейшей из них яв
ляется борьба за запрещение атомного и 
водородного оружия, против ремнлитара- 
зацпи Западной Германии.

С докладом о задачах движения сторон
ников мира в Польше выступил предсе
датель Всепольского комитета сторонни
ков мира Ярослав Ивашкевич. Он отме
тил, что движение в защиту мира приоб
рело в Польше всенародный характер. 
Борьба за мир, всеобщую безопасность, 
безусловное запрещение атомного оружия 
и прекращение его производства, справед
ливое разрешение германского вопроса на 
мирных и демократических основах, за
явил Ивашкевич, стала кровным делом 
каждого честного поляка. В широких 
кругах польского народа глубокий отклик 
вызва.10 Обращение Всемирного Совета 
Мира, требующее уничтожения запасов 
атомного оружия и прекращения его про
изводства. Польский народ всрм сердцем 
одобряет Обращение Бюро ВСМ и еди
нодушно поставит под ним свои подписи.

Ратификация парижских соглашений, 
заявил далее Ивашкевич, создает непо
средственную угрозу миру в Европе и во 
всем мире. Страны демократического лаге
ря, в том числе и Польша, не могут ос
таваться безразличными и пассивными 
перед лицом этой угрозы.

Московское совепщнпе решительно вы
сказалось за усиление нашей обороноспо
собности. Мы делаем все, чтобы обеспе
чить безопасность народов нашего лагеря. 
Мы сделаем это во имя сохранения мира 
в Европе.

После доклада Я. Ивашкевича высту. 
пил профессор Кннкадзу Сайондзи. От 
имени Всемирного Совета Мира и Япон
ского козгитета защиты мира он горячо 
приветствовал участников конгресса.

Затем член-корреспондент Академпп 
наук СССР Е. А. Коровин огласил при
ветствие конгрессу от Советского комите
та защиты мира. С приветствиями вы
ступили такж е представители Франции, 
Чехословакии и Германской Демократиче
ской Республики.

Все делегаты конгресса, взявшие слово 
в прениях, горячо поддержали Обращение 
Всемирного Совета Мира.

Конгресс избрал Всепольский козгитет 
сторонников мира, в состав которого 
вошли представители разлитаых слоев 
польской общественности.

С большим подъемом была принята ре
золюция, в которой подчеркивается, что 
польский на(род вместе со всем зшролюби- 
вым человечеством клеймит политику аме
риканских военных кругов, политику 
атомного ш антажа, возрождения герман
ского милитаризма и подготовки новой 
войны.

Резолюция призывает весь польский 
народ единодушно подписать Обращение 
Всемирного Совета Мира.

В заключение делегаты конгресса по
ставили своп подписи под этим Обраще
нием.

Возложение венков на могилу албанских 
партизан

Т П Р А Н \. 3 апреля. (ТАСС). Сегоджя ле- 
легация Верховного Совета СССР, возглав
ляемая Заместителем Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР и Предсе
дателем Президиума Верховного Совета 
РСФСР М. П. Тарасовым, возложила венки 
на могилу партизан, павших в боцьбе за 
освобождение Албании от Фашистских за
хватчиков. Яа церемонии возложения вен
ков присутствовали председатель Прези

диума Народн-ото Собрания Албании Хаджи 
Леши, первый заместитель председателя 
Совета министров Бекир Балуку, секре
тарь ЦК Албанской партии труда Того П у
ши, министр иностранных дел Бехар 
Штюла, посол Албании в СССР Михаль 
Прифти, а такж е посол СССР в Албании 
К. Д. Левычкин. После возложения венков 
делегация посетила гидроэлектростанцию 
имени В. И. Ленина ы киностудию «Новая 
Албания».

Стпоительство новой электростанции в Китае
ПЕКИН, 3 апреля, (ТАСС). К а к  пере- 

дает агентство Синьхуа, в ППщзячжуане 
началось строительство крупной электро
станции, которая будет оснащена автома-

тическим обо!рудовапием советского произ. 
водства и питать энергией несколько те к 
стильных фабрик.

П аки стану  предлагаю т в с ту п и ть  в т у р е ц ко 
и р а кс ки й  пакт

АПКАРЛ, 4 апреля. (ТА Г/!). Радио Ан
кары. ссылаясь на еооГяцение министер
ства иностранных дел Турции, передает, 
что правительства Турции и Ирака пред
ложили Пакистану присоединиться к  т у 

рецко-иракскому пакту. Это предложение 
содержится в идентичных нотах, которые 
послы Турции и Ирака вручили премьер- 
министру Пакистана 1 апреля.

и  предстоящей Международной конференции 
по использованию атомной энергии в мирных целях
НЫО-ПОРК, 2 апреля. (ТАСЮ). Гене

ральный секретарь ООН’ Хаммаршельд 
объявил о назначении советского ученого 
В. С. Вавилова заместителем генерального 
секретаря Международной конференции по 
использованию атомной энергии в мирных

целях, которая созывается в Женеве 8  ав
густа.

В заявлении Хаммаршельда говорится, 
что Вавилов прибудет в Нью-Йорк при
мерно в середине апреля, чтобы присту
пить к  исполнению своих обязанностей.

Французский народ— против угрозы атомной 
войны и возрождения германского милитаризма

Резолюция национальной ассамблеи миролюбивых сил Франции
ПАРИЖ , 4 апреля. (ТАСС). Закончив, 

шая свою работу национальная ассамблея 
миролюбивых сил Франция явилась важ. 
ным этапом в борьбе французского народа 
за .мир и безопасность Франции. Ассамб
лея приняла решения о борьбе против уг
розы атомной войны и против осуществле
ния парижских соглашений.

В резолюции по вопросу об атомном 
оружии говорится:

«Накопление запасов атомных и водо
родных бомб, проведение испытаний этих 
бомб, несмотря на то. что подобные испы
тания угрожают жизни люден, атомный 
ш антаж и создание военных блоков ведут 
к  усилению международного напряжения...

Французы, опасающиеся возрождения 
вермахта, располагающего этим оружием, 
и знающие, что на их страну неизбежно 
упали бы атомные и водородные бомбы, не 
позволят развязать войну с применением 
этого разрушительного оружия. Перед ли
цом подобной опасности никто не может 
оставаться пассивным.

Национальная ассамблея миролюбивых 
сил торжественно призывает всех фран
цузов подписаться под Обращением Бюро 
Всемирного Совета Мира против подготов, 
ки атомной воины. Пусть с сегодняшнего 
дня по вдей Франции развернется широкая 
кампания по сбору подписей».

В единогласно принятой резолюции по 
германскому вопросу говорится:

«Национальное собрание ратифицирова
ло парижские соглашения.

Этот акт забвения национальных инте
ресов был совершен в результате иност. 
ранного давления и вопреки воле народа, 
который добился отклонения договора о 
«европейском оборонительном сообществе».

Этот акт предвещает для Франции гон
ку  вооружений, рост налогов, усиление 
нищеты и самое серьезное покушение на 
демократические свободы. Он ставит евро
пейские страны под непосредственную у г
розу со стороны вермахта... Он может при. 
вести к  утрате Францией ее положения 
великой державы.

Паш народ не согласится с этим.
В течение 4 лет французский народ об

рекал планы вооружения Западной Герма
нии на провал. В настоящее время он еще 
в состоянии помешать осуществлению этих 
планов.

Будучи солидарным с германским наро
дом и с другими народами Европы, фран
цузский народ будет бороться против осу
ществления парижских соглашений.

Франция должна высказаться за немед
ленные переговоры между великими дер
жавами. Этих переговоров требует подав
ляющее большинство французов».

Национальный конгресс бельгийских женщин
БРЮССЕ.ТЬ, 4 апреля. (ТАСС). Вчера 

здесь закончился третий национальный 
конгресс бельгийских женщин, созванный 
по инициативе организации «объединение 
женщин в защиту мира и благосостоя
ния».

На вечернем заседании конгресса, на 
котором обсуждались доклад национального 
секретаря этой организации Жанны  
Мюлье. а такж е результаты работы раз
личных комиссий, выступили представи
тельницы женских организаций Антверпе
на, Льежа’ Алоста и других городов, гово
рившие о роли женщин в борьбе за мир.

Взволнованную речь произнесла пред
ставительница женщин Брюсселя Ленирс, 
потерявшая во время войны дв^т сыновей. 
Ленирс ярко и убедительно рассказала, 
почему она борется против планов воору
жения Западной Германии, против новой 
войны, которая причинила бы неисчисли
мые страдания многим другим матерям и 
женам.

Выступившая от Го1ени комиссии конг
ресса по вопросам мира Валькенаре рас
сказала о борьбе бельгийских женщин 
против военных парилгеких соглашений, 
против планов вооружения Западной Гер
мании и подчеркнула необходимость даль
нейшего развития этой борьбы. В своей 
речи Валькенаре отметила огромное значе- 
нпе предстоящего Всемирного конгресса 
матефеп в защиту мира и детей и призва
ла женщин активно готовиться к  этому 
конгрессу, а такж е принять активное уча
стие в начинающейся в ближайшее время 
в Бельгии кампании по сбору подписей 
под Венским обращением Бюро Всемирно
го Совета Мира.

На заседании с приветственными реча
ми выступили тепло встреченные предста
вительница Международной демократиче. 
екои федерации женщин Дина Эрмини, 
представительницы женщин Чехословакии, 
Франции, Западной Гс|рмании и других 
стран. Были оглашены приветствия от 
женщин Болгарии, Румынии, Венгрии,

Люксембурга. От имени 3 00  миллионов 
китайских женщин на конгрессе выступи
ла Ян Юнь-ай, рассказавшая об активном 
участии китайских женщин в строитель
стве нового, свободного Китая.

Продолжительными аплодисментами 
встретили участницы и гости конгресса 
появление на трибуне главы советской де
легации тов. 0 . Козловой, передавшей от 
имени миллионов советских женщин сер
дечный привет участницам конгресса и 
всем бельгийским женщинам.

Козлова выразила уверенность в том, 
что участие советской делегации в конг
рессе будет способствовать укреплению 
дружественных связей и симпатий наро
дов Советского Союза и Бельгии. Она рас
сказала о мирном, созидательном груде со
ветских ^людей, о равноправии советских 
женщин,' об их активном участии вместе 
со всем советским народом в строительст
ве новой, счастливой жизни.

В заключение Козлова пожелала бель
гийским женщинам единства и успехов в 
их благородной борьбе за мир, против ре
милитаризации Западной Германии, против 
атомной войны.

Затем состоялись выборы нового руко
водства бельгийской организации «объеди
нение женщин в защиту мира и благосо
стояния».

Председателем объединения избрана 
представительница брюссельских женщин  
адвокат Франсина Лина, заместителями —  
Бруэрс Балькенерс и Бургос.

Секретариат организации избран в 
составе: Жанна Мюлье, Мари Гисс и Одиль 
Бергмане,

Третий национальный конгресс принял 
обращение ко всем бельгийским женщинам 
и .матерям, призвав их объединиться в 
борьбе против вооружения Западной Гер
мании, за зал1рещение атомного оружия. 
Объединившись, говорится в обращении, 
мы сумеем отстоять мир во всем мире и 
сможем любоваться сияющими радостью 
светлыми лицами наших детей.

Вашингтон отказался принять японского 
министра иностранных дел

ПЬЮ-ЯОРК, 4 апреля. (ТАСС). К ак пе
редает вашингтонский корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, государствен
ный департамент СП!А опубликовал ответ 
Даллеса на просьбу Японии о том, чтобы 
государственный секретарь п  президент 
Эйзенхауэр приняли в СШ А японского ми
нистра иностранных дел Спгемицу на сле
дующей неделе для беседы с ним.

Даллес заявил, что «его дела не остав
ляют ему достаточно вт>емени для того, 
чтобы полностью подготовиться и обсу
дить вопросы, представляющие взаимный 
интерес, е Ситемицу».

Японское правительство выдвинуло 
предложение по поводу этой поездки в 
связи с тем, что оно вскоре начнет пере
говоры с Советским Союзо^м. Токийское 
правительство, повидимому, хотело бы вы-

яснить нынешнее мнение амерпканцев по 
этому вопросу.

Япония хотела бы уменьшить на 40 
миллионов долларов выделяемую ею еже
годно сумму в 1 55  миллионов долларов на 
содержание американских вооруженных 
сил в Японии, Она желает такж е у.мень- 
шить свой военный бюджет, несмотря на 
требования Соединенных Штатов о том, 
чтобы этот бюджет был увеличен.

ПЬЮ-ЯОРК, 4 апреля. (ТАСС). Обозре
ватель газеты «Дейлп миррор» Дрю Пир
сон пишет, что президент Эйзенхауэр «по
лучил вежливое уведозгление от японского 
премьера Хатояма о том, что Япония не 
позволит Соединенным Штатам использо
вать японские базы для сражений с крас
ным Китаем».

П о д п и са н и е  н о в о го  д о го в о р а  м еж д у  А н гл и е й  и И р а ко м
ЛОНДОН, 4 апреля. (ТАСС). По сообще

нию агентства Рейтер, сегодня в Багдаде 
между Англией и Ираком подписан новый 
ДОГ0В01Р о союзе. С подписанием этого до
говора оформляется присоединение Англии 
к  турецко-иракскому военному пакту и од- 
новре.менно аннулируется англо-иракский 
договор о союзе 1930  года.

------------------------------- □  □  □ ---------------------------------

Полуфинал XVII первенства страны по шахматам 
среди женщин

Из полученных здесь сообщений явству
ет, что Англия сохраняет за собой приви
легии. которыми она пользовалась на ос
новании неравноправного договора 1930  
года. В частности, новый договор закреп
ляет за Англией воеипо-воздушные базы в 
Хаббании и Шайба, Англия попрежнему 
будет осуществлять полный контроль над 
вооруженными силами Ирака.

ВП.ТЫ1ЮС. 4 апреля. (ТАСС). Сегодня в 
Доме офицс1)ов начался полуфинал X V II 
первенства страны по шахматам среди 
женщин. В соревнованиях принимают уча
стие заслуженный мастер спорта 0 . Рубцо

ва, международпыГ! мастер К . Зворыкина и 
четырнадцать шахматисток первого разря
да.

Соревнования, котс^пле судит экс-чемпи
он .мира заслуженный мастер спорта 
Л. Руденко, продлятся до 27  апреля.

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

ДЛЯ шнольнинов
в  дни школьных каникул около 3 ты

сяч учащихся школ г, Томска и приго1род- 
ных районов побывали в клубе областного 
совета профсоюзов.

Для них была организована встреча с 
передовыми производственниками города.

В дни каникул в клубе облсовпрофа со
стоялся городской конкурс учащихся 5—  
10  классов на лучшее художественное 
чтение и сольное исполнение песен. В 
конкурсе приняли участие 120  учащихся. 
Первые премии гарисуждены: за чтение 
отрывка из «Повести о настоящем челове
ке» Б. Полевого ученику 9-го класса шко
лы Кг 12 В. Выгон и за чтение отрывка из 
повести «Тарас Бульба» Н. В. Гоголя уче
нице 6 -го класса школы К : 3 Н. Ивиной, 
Первые премии присуждены за исполнение 
арии Антониды из оперы Глинки 
«Иван Сусанин» ученице 10-го класса 
школы 5 Г. Худовой и за исполнение 
«Песни о земле» Мокроусова —  ученику  
5-го класса школы 6  А. Кадр,

20  лучших исполнителей получили вто
рые и третьи премии.

Интересно прошел слет юных читате
лей, на котором обсуждались новинки х у . 
дожественной литературы.

В последний день каникул был прове
ден утренник на тему: «О долге и чести 
пионера», затеи был дан большой концерт 
художественной самодеятельности 14-н  
школы.

ЧИТАТЕЛЬСИАЯ ИОНФЕРЕНЦИЯ 
УЧАЩИХСЯ

Состоялась конференция читателей —  
учащихся старших классов Куйбышевского 
района г. Томска на тему: «Образ комсо
мольца в советской литературе». Вступи
тельное слово на конференции сделал учи
тель литературы 5 -й  школы А. Г. Опены- 
шев.

районный день учителя

в  с. Кожевни'ково проведен районный 
день учителя, в котором участвовало 
более 10 0  учителей начальных, семилет
них и средних школ. Педагоги т г .  Старче- 
Бодова, Жуликова и другие поделились 
опытом своей работы.

В заключение учителя прослушали лек
цию на тему: «Атомная энергия и ее
ирш енение в мирных целях».

СМОТР ХУДОШЕСТВЕННОН
с а м о д е я т е л ь н о с т и  

КОЛЛЕКТИВОВ т р у д о в ы х  
р е з е р в о в

Закончился 1 0 -й  областной смотр хтдо- 
жественной самодеятельности воспитанни
ков училищ и школ трудовых резервов. 
На смотре выступило свыше 1 .600  участ
ников драматических, хоровых, музыкаль
ных, танцевальных коллективов.

Среди коллективов училищ с двухгодич
ным сроком обучения первое место при
суждено коллективу ремесленного учили
ща 2 .

Второе место занял самодеятельный кол
лектив горнопромышленного училища 

1. Хору уш ы ищ а присуждено первое 
место среди хоровых коллективов.

Хороших творческих успехов добился 
коллектив ремесленного училища Хг 5.

Смотр показал творческий рост коллек
тивов художественной самодеятельности 
школ трудовых резервов. Наряду с этим, 
он ВЫЯВ1Ш и серьезные недостатки. Мно
гие круж ки художественной самодеятель
ности работают еще нерегулярно. Слабо 
поставлена в отдельных коллективах учеб
но-воспитательная работа. В последнее 
время значительно понизилось, например, 
качество организационной и творческой 
работы в коллективе, художественной са
модеятельности ремесленного училища 
X  6.

Заключительный концерт 10-го област
ного смотра художественной самодеятель
ности учащихся учебных заведений трудо
вых резервов Томской области состоится 
И  апреля в областном драматическом те
атре.

РОДИТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

В Тимирязевской средней школе Том
ского района ггроведена родительская кон . 
ференция о коммунистическом воспитании 
учащихся. Собравшиеся прос.тушали до
клады на темы: «Коммунистическое вос
питание подрастающего поколения», «Осо
бенности воспитания подростков» и «Тру
довое воспитание в семье».

После докладов родители поделились 
своим опытом воспитания детей.

В работе конференции приняло участие 
свыше 10 0  человек.

□ □ а-
По следам неопубликованных писем

В редакцию поступил сигнал о злоупот
реблении служебным положением и нару
шении трудовой дисциплины начальником 
отдела сбыта и снабжения Томского пиво
варенного завода Антоновым,

К а к  сообщили редакции, Антонов с ра
боты снят.

V
Тов. Зеленовская написала в редакцию 

письмо о нечутком отношении к  ней, как

к  молодому специалисту, со стороны ди
ректора Молчановского лесхоза.

Управление лесного хозяйства сообщило 
редакции, что директору Молчановского 
лесхоза тов. Ослаповскому указано на его 
неправильное отношение к  молодому спе
циалисту. Ему предложено создать тов. 
Зеленовской необходимые условия для нор
мальной работы.

Извещ ение
6 апреля, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горко.ма КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) состоится за
нятие семинара пропагандистов кружков

повышенного типа 2-го года обучения.
Занятие семинара пропагандистов 

кружков повышенного типа 1-го года 
обучения состоится 7 апреля, в 7 ч. веч.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

6 апреля — «Порт -Артур».
7 апреля — «Зыковы».
8 апреля — «Настоящий человек». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 6 ап
реля — «Море студеное». Сеансы: 9-30, 
11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8, 9-45.
11-30.

Клуб имени Сталина. 6 апреля — 
«Море студеное». Сеансы: 2, 4, б, 8, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. 6 ап
реля. Большой зал — «Любимец Ве
ны». Сеансы: 9-40, 12, 2, 4, 6-30, 8-05, 
10. Малый зал — «Свадьба с прида
ным», Сеансы: 10, 12-20, 2-40, 6, 8-25, 
10-40.

Художественно - производствен
ные мастерские принимают заказы 
на художественно-творческую жи
вопись: портреты, картины жанро
вые, пейзажи н натюрморты (мас
ло), скульптурные произведения.

Принимаются заказы яа оформ
ление клубов, домов культуры.

Заказы исполняются в установ
ленные сроки.

Прием заказов ежедневно, кро
ме выходных дней, с 9 часов ут
ра до 1 часу дня. Оплата по без
наличному расчету.

Адрес мастерских: г. Томск,
проспект имени Ленина, 32.

Доводится до всеобщего сведения,
что запрещается использование под ого- 
роды земельного участка по логу за 
Дальне-Ключевской улицей, против ар
тели «Победа». Решением горисполкома 
№ 117/4 от 5 апреля 1954 года указан
ный участок передан ремесленному учи
лищу № 6. 2—2

Томской комплексной экспедиции тре
буются: старшина и моторист катера.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров. 2 — 1

Томскому техническому участку тре>- 
буются: кочегары, масленщики, помощ
ники механиков, матросы, шкиперы, ра
бочие в изыскательские партии, повара.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15, отдел кадров.

3 —2

10-му строительному участку треста 
«Томсктрансстрой» требуются на по
стоянную работу в г. Томске инженеры- 
строители, техники-строители, квалифи
цированные рабочие: каменщики, печни
ки, плотники, столяры, маляры и квали
фицированные рабочие на строительные 
работы. Принятые на работу пользуются 
всеми правами железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, Черемошники, 
остановка «Линия», Нижний луг, 20. от
дел кадров.

5—3

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются на постоянную работу: инже
неры-строители, техники-строители, нп- 
женеры-сантехники, техникн-саитехннкя, 
инженеры и техники по канализации и 
водоснабжению, копировщики, опытные 
машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров. 6 —б

в с т у п а й т е  в ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Союзе является почетным!
Доноры, дающие кровь, сохраняют ишзнь и здоровье сотням тысяч 

советских граждан и детей.
Здоровье доноров находится под строгим контролем врачей-специалн- 

стов.
Доноры, дающие свою кровь, получают денежное вознаграждение па 

дополнительное питание.
Взятая у допоров кровь полностью и быстро восстанавливается.
Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров мужчин и 

женщин в возрасте от 18 до 55 лет.
Запись доноров производится ежедневно, кроме воскресений, с 

9 часов утра до 5-30 часов вечера на донорском пункте при Томском ин
ституте вакцин и сывороток (проспект имени Тимирязева, 22).

3 —2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок(круглые сутви) — 42-42, редактора — 37 37, зам редактора — 51-75, ответ. 
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